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Заложим прочную основу 
урожая будущего года

Наряду с жатвой, заготовками кормов,
уходом за пропашными и многолетними 
культурами, строительством и ремонтом 
аиротноводческш: помещений, сейчас
важнейшей задачей в сельском хозяйстве 
является подготовка к севу озимых 
хлебов.

В земледелии Грузии озимая пшеница 
взнимает важное место. Достаточно ска
зать, что колхозы и совхозы республики 
ежегодно занимают ею не менее половины 
реей площади зерновых культур. Партия 
в правительство неоднократно (указывали, 
что улучшение возделывания озимых 
культур является серьезным резервом уве
личения производства зерна.

В нынешнем году колхозники, работни
ки машинно-тракторных станций и сов
хозов, вооруженные историческими реше
ниями сентябрьского и февральско-мартов
ского Пленумов ЦК КПСС, добились пер
вых успехов в борьбе за повышение уро
жайности зерновых культур, и в частно
сти озимой шпеницы. Почти повсеместно 
урожайность этой самой цепной продоволь
ственной культуры значительно выше, 
чем в предыдущие годы.

Но этого еще - недостаточно для выпол
нения тех больших задач, которые постав
лены партией и правительством перед 
работниками сельского хозяйства, в част
ности перед хлеборобами. Новый крупный 
шаг на пути повышения урожайности 
озимой пшеницы на полях Грузии дол
жен быть сделан в 1955 году. Судьба уро
жая будущего года в  значительной мере 
решается в горячие дни подготовки поч
вы к озимому сову.

Опыт показывает, что, как правило, 
высокий урожай озимой пшеницы полу
чают те хозяйства, которые пашут почву 
в ранние сроки, но позже чем за месяц 
до сева, своевременно поднимают и хорошо 
обрабатывают пары, сеют в сжатые сроки. 
Низкая урожайность в ряде районов объ
ясняется тем, что озимые культуры высе
ваются с нарушениями сроков, по поздно 
вопахаяньгм, плохо обработанным и недо
статочно удобренным парам или по свежей 
вспашке непарового предшественника.

В  борьбе за высокий урожай решаю
щую роль, наряду с хорошими семенами и 
удобрениями, играют строго выдержанные 
сроки сева. Если пшеница посеяна во
время, если до наступления зимы расте
ния успели окрепнуть, раскуститься, —  
они хорошо перезимуют и дадут обиль
ный урожай. Зная хорошо эту общеизве
стную истину, руководители советских и 
сельскохозяйственных органов многих рай
онов республики тем не менее мало забо
тятся о том, чтобы обеспечить проведение 
сева в лучшие агротехнические сроки. 
Правда, сроки есва пока не наступили, но 
о каком соблюдении сроков может итгн 
речь, если подготовка почвы для посева 
озимых культур в республике проходит 
совершенно неудовлетворительно.

По данным Министерства сельского хо
зяйства Грузинской ССР, на 1 августа 
тракторами вспахана только десятая 
часть площади, отведенной под озимую 
пшеницу. Из 32.048 гектаров поднятых 
паров первая обработка проведена на 
17.355 гектарах, а вторая обработка— на 
6.121 гектаре. План лущения стерни вы
полнен лишь па 21,7 процента.

Такое отставание —  прямой результат 
недооценки местными партийными, совет
скими и сельскохозяйственными органами 
всей важности своевременной подготовки 
к озимому севу. Большинство машинно- 
тракторных станций не принимает мер к 
своевременному проведению работ по ухо
ду за парами и очистке полей от соломы, 
что сдерживает темпы вспашки под ози
мые и лущение стерпи.

Особенно неудовлетворительно ведутся 
работы по уходу за парами в колхозах и 
МТС Болнисского района, где план пер
вой культивации выполнен всего на 3,7 
процента и план второй культивации— на 
1 прогфнт. Колхозы и МТС Горийского 
района выполнили план первой культива
ции паров на 6,6 процента, а во второй 
культивации еще не приступали. Крайне 
медленно ведут обработку паров колхозы 
Качрстского, Марнеульского, Каспсвого и 
Ахалцихского районов, а Руисская, Ага- 
ринская, Ахалсопельская, Вачианская, 
Аспиядзс.вая, Цнорская, Ульяновская, 
Алазанская, Гамарджвебская, Кедская и 
Сартичальская МТС к обработке паров все 
еще не приступали.

Вспашка под озимые культуры вслед 
за уборкой урожая колосовых имеет боль
шое агротехническое значение. Между 
тем во многих МТС эту работу игнориру
ют. Бадиаурская МТС, например, в план 
вспашки выполнила на 2,2 процента, 
Ширавская —  на 2,3, Качаганекая — на 
2,5, Эниселыжая —  на 2,8 процента. 
Тела®ская МТС при плане в 5.000 гек
таров вспахала всего 15 гектаров, а На- 
пареульская МТС из 2.800 гектаров вспа
хала 53 гектара. До сих пор не вспахали 
пи одного гектара Кварельская, Апенская, 
Лагодехская, Вардлсубанская, Велисцих- 
свая машинно-тракторные станции. Это 
тем более непростительно, что названные 
станции в общем не плохо справились с 
уборкой. Руководители их, видимо, успо
коившись на достигнутом, забыли о необ
ходимости уже сейчас развернуть борьбу 
за урожай 1955 года.

Опыт тех МТС республики, где труд 
организован правильно, доказывает, что 
уборку урожая можно успешно сочетать 
с подготовкой почвы к озимому севу. Так, 
Тамарисская МТС ужо вспахала почти по
ловину намеченной планом площади, 
Асуретская МТС подняла 1.568 гектаров 
из 4.400 гектаров, Тедзамская МТС вы
полнила план озимой вспашки на 32 
процента.

Отставание с подготовкой в озимому 
севу вызвано, прежде всего, укоренившей
ся в большинстве районов вредной прак
тикой очередности в проведешга сельско
хозяйственных работ. Сначала уборку и 
обмолот закончим, а уж  потом за сев 
возьмемся, рассуждают некоторые ру
ководители. Необходимо покончить с по
добным отпошением к делу. Нельзя забы
вать о том, что в прошлом году именно 
такая недооценка своевременного сева 
привела к тому, что колхозы Тетрицка- 
ройского, Качретского, Кварельского. Бол
нисского, Ахалкалакского и Адигенского 
районов провели сев на значительных 
площадях после установленных агротех
нических сроков.

Искусство руководства в том и состоит, 
чтобы организовать все работы комплекс
но, держать в поле зрения каждый кол
хоз, машинно-тракторную станцию, совхоз, 
оказывать им конкретную помощь.

Важнейшим условием преодоления от
ставания на обработке паров и озимой 
вспашке является правильное и высоко
производительное использование техники, 
выполнение и перевыполнение норм вы
работки всеми механизаторами п колхоз
никами. Наши МТС, оснащенные богатей
шей техникой, имеют все условия для 
того, чтобы наверстать упущенное. Необ
ходимо сейчас так расставить силы кол
хозов и МТС, чтобы одновременно с убор
кой .урожая и заготовкой кормов образцо
во подготовиться и успешно провести сев 
озимых культур.

Общеизвестно, какое значение для по
лучения высокого урожая имеет качество 
семян. В  нынешнем году наши колхозы п 
совхозы имеют все условия для того, что
бы обеспечить себя отборными семенами 
высокоурожайных сортов. Задача состоит 
в том, чтобы обеспечить засыпку семен
ных фондов зерна без промедления, нала
дить круглосуточную очистюу семян, при
нять меры для незамедлительной выборки 
сортовых семян озимой шпеницы, отпу
щенной колхозам в обмен на рядовое 
зерно.

Местные партийные, советские и сель
скохозяйственные органы обязаны при
нять решительные меры, чтобы хорошо 
подготовить почву, полноценные семена, 
заранее выделить для работы на севе 
опытных колхозников и механизаторов, 
машины и живое тягло. Прямой долг пар
тийных организаций —  повсеместно и 
широко организовать социалистическое 
соревнование за успешное проведение 
озимой вспашки и сева, окружить внима
нием и заботой всех, кто в эти дни занят 
на подготовке к озимому севу, кто закла
дывает основу высокого урожая будущего 
года.

Своевременная подготовка почвы, про
ведение озимого сева в лучшие сроки, по 
всем правилам высокой агротехники, по
служат верной гарантией получения высо
ких урожаев в 1955 году, дальнейшего 
укрепления зернового хозяйства— основы 
всего сельскохозяйственного производства.

С о в е т с к о й  Г р у з и и
ШИРЕ ВНЕДРЯТЬ НОВАТОРСКИЕ 

МЕТОДЫ ТРУДА
О бращ ение участни ков совещания передовиков предприятий  

металлообрабатывающей пром ы ш ленности гор. Тбилиси

Недавно состоялось совещание передовиков металлообрабаты
вающих предприятий гор. Тбилиси. Оно было посвящено обмену 
опытом в борьбе за высокую производительность труда. Ниже мы  
печатаем принятое совещанием обращение ко всем работникам ме
таллообрабатывающей промышленности Грузии.

Кутаисское электровозное депо. Н а 
с н и м к е : мастер вождения тяжеловесных 
поездов машинист К. Рижамадзе (внизу). 
Обслуживая ткибульскую ветку, он перевез 
сверх плава тысячи тонн угля.

Фото Д. Какителашвили.

Месяц работы  
руставской домны

Неустанно трудясь на благо Родины, 
советские люди каждодневно вскрывают все 
новые и новые резервы производства для 
дальнейшего повышения производительно
сти труда, снижения себестоимости, улуч
шения качества продукции, наиболее 
полного использования производственных { массовому распространению

РУСТАВП. 6. (Корр. «Зари Востока»).
Прошел месяц, как вошла в эксплуатацию 
первая доменная печь Закавказского метал
лургического завода имени Сталина. За 
этот короткий срок руставские доменщики 
добились первых успехов в освоении но
вого, сложного оборудования. Домна ра
ботает нормально. За месяц она выдала не
сколько тысяч тонн чугуна.

Особенно хорошо работают в эти дни 
старшие горновые А. Парисашвили и
А. Папиков, газовщики Д. Одикашвили и 
К. Кандиашвили, мастер-механик участка 
загрузки Э. Гелиашвили, машинисты руд
но-грейферного крана, водопроводчики, 
электрики и другие. Коллектив цеха обя
зался в августе достигнуть еще лучших ре
зультатов.
' Вместе с тем доменщики отмечают и не
которые недочеты. Так, железнодорожный 
цех завода несвоевременно доставляет 
сырье. Некоторые неполадки мешают улуч
шению качества шихты.

В первые дни работы доменщики выпус
кали чугун для вспомогательного фасонно
литейного цеха завода, а с 21 июля рус- 
тавский чугун уже получают мартеновцы 
для выплавки стали. В связи с этим в мар
теновском цехе увеличилось число скорост
ных плавок. С 21 июля по 4 августа ста
левары осуществили почти 80 плавок с 
опережением графика. Хороших результа
тов добиваются сталевары Г. Бсрекашвили, 
А. Панцулая, Ш. Шубитидзе, В. Габашви- 
ли, Г. Себискверадзе. Известный сталевар, 
депутат Верховного Совета СССР И. Мстре- 
вели 30 июля сократил продолжительность 
плавки на три часа против установленной 
нормы.

Доменщики обеспечивают сейчас стале
варов холодным чугуном. В  ближайшие дни 
мартеновцы получат из доменного цеха чу
гун в жидком виде. Эго поможет увеличить 
выплавку стали, значительно сократить 
расход горючего.

площадей и богатой советской техники.
Одним из важнейших источников повы

шения производительности труда является 
широкое распространение новаторских 
методов работы, в частности скоростного 
и силового резания металлов.

Используя опыт известного токаря-ско
ростника Средневолжского станкострои
тельного завода В. Колесова, передовики 
тбилисских предприятий освоили и приме
няют скоростное и силовое резание. Ско
рость резания па токарных работах во мно
гих случаях доведена до 200— 300 метров 
в минуту и подачи— до 2— 2,5 миллиме
тра на один оборот шпинделя; на фрезер
ных станках работают на скорости 300—  
350 метров в минуту при подачах 1.500—  
1.700 миллиметров в минуту.

Токарь-скоростник Тбилисского парово- 
зо-вагонофемоптного завода имени Сталина 
И. Чумбуридзе на обточке детали «винт 
перемены хода» подачу с 0,33 миллиметра 
увеличил до 1,7 миллиметра на один оборот, 
в результате чего машинное время обра
ботки одной детали сократилось с 4,2 ми
нуты до одной минуты.

Токарь-скоростник Тбилисского станко
строительного завода имени Кирова 
И. Чабашвили при обточке шпинделя 
задней бабки токарного станка увели
чил подачу с 0,4 миллиметра до 1,9 мил
лиметра на один оборот. Производитель
ность станка с 40 деталей в смену увели
чилась до 150.

* Однако как скоростное, так и силовое 
резание на многих предприятиях г. Тби
лиси и республики не получило еще доста
точного распространения.

Воодушевленные повседневной заботой 
партии и правительства о благе и процве
тании советского народа, мы, участники 
совещания, берем на себя обязательство и 
призываем всех работников металлообра̂ - 
батывающей промышленности Грузинской 
ССР настойчиво и неустанно бороться за 
дальнейшее повышение производительно
сти труда путем широкого применения 
скоростного и силового резания металла и 
максимального использования оборудова
ния.

Мы обязуемся и призываем всех передо
вых рабочих —  токарей, фрезеровщиков, 
строгальщиков и рабочих других  ̂ профес
сий— широко распространять свой опыт и 
повседневно оказывать практическую по
мощь товарищам по работе, всемерно рас
пространять скоростные методы резания 
металлов как на токарных, так и на Фре

зерных, строгальных, сверлильных и дру
гих работах, используя опыт новаторов 
производства страны.

Мы считаем необходимым, чтобы инже
нерно-технические работники решительно 
улучшили техническое руководство по

^ в _ скоростного и
силового резания металлов, обратив особое 
внимание на организацию подготовки рабо
чего места, улучшение изготовления ре
жущего инструмента, с обязательным ̂ при
менением доводки и принудительной за
точки, не допуская износа режущего ин
струмента выше нормального. Необходимо 
уделять больше внимания вопросу эко
номической эффективности при внедрении 
скоростного и силового резания металлов, 
а при разработке технологических процес
сов —  учитывать экономически наиболее 
выгодные режимы резания'металлов с мак
симальным использованием мощности 
станка; широко применять автоматизацию 
и механизацию процессов с целью сокра
щения времени обработки изделий.

В повышении производительности труда 
и снижении себестоимости продукции боль
шую роль играют заготовительные, литей
ные и кузнечные цехи. Мы призываем ра
бочих этих цехов и технических руководи
телей предприятий больше уделять внима
ния улучшению качества поковок и литья, 
установлению рациональных припусков на 
обработку, максимальной замене поковок 
штамповками, широкому применению ко
кильного литья и термической обработки 
поковок и отливок вместо механической 
обработки.

Участие широких масс трудящихся в 
деле повышения производительности тру
да и развития всей промышленности в 
значительной степени зависит от повыше
ния квалификации и технических знаний 
рабочих. Мы обращаемся ко всем руково
дителям предприятий и профсоюзных ор
ганизаций с призывом широко популяризи
ровать достижения передовиков произ
водства и новаторских методов труда, ча
ще практиковать встречи по профессиям 
рабочих родственных предприятий непо
средственно в цехах, у станков, с целью 
взаимного показа практической работы и 
обмена опытом. Мы считаем »нужным орга
низовать на предприятиях краткосрочные 
школы передовых методов труда для прак
тического изучения скоростных методов 
обработки металлов резанием.

Мы обращаемся к научным работникам с 
просьбой оказывать нам практическую по
мощь в деле освоения и внедрения передо
вых методов труда.

Коммунистическая партия и Советское 
правительство развернули перед нами гран
диозный план строительства коммунизма. 
Будем свято выполнять наш долг для ре
шения поставленных перед нами задач!

Курорт Гудаута. Отдыхающие санатория 
«Строитель» готовятся к вечеру художе
ственной самодеятельности.

Фото С. Короткова.

У сп е х комбайнера 
И . Кориаули

ЦПТЕЛП ЦКАР0, 6. (Корр. «Зари 
Востока»). Комбайнер Кедской машинно- 
тракторной станции Иосиф Кориаули пер
вым в Грузии в нынешнем году начал 
убирать урожай колосовых культур сце
пом двух уборочных машин. Его агрегат 
был составлен из двух. комбайнов «Стали
нец-6» и одного трактора «С-80».

Коллектив агрегата— (начальник И. Кори
аули, штурвальные А. Тетриа/ули и 
А. Рафалян, тракторист Г. Жижиагавили 
— хорошо справился с задачей. За 25 ра
бочих дней агрегатом было сжато 720 
гектаров и намолочено 15.280 центнеров 
зерна. Таким образом, при норме 250 гек
таров на один комбайн «Сталинец-6» 
И. Кориаули убрал 360 гектаров, намоло
тив в среднем 21,2 центнера зерна с 
гектара.

Наилучших показателей коллектив агре
гата добился 28 июля. В  этот день в 
колхозе имени Сталина села Земо-Кеди он 
сжал 45 гектаров озимой пшеницы и вы
дал из бункера 1.015 центнеров зерна.

Передовики подготовки 
к зиме

ЧЕРНЫЙ РЫНОК, 6. (Спец. корр. Зари 
Востока»). Колхозы Казбегского района 
первыми на северокавказских пастбищах 
Грузии завершили заготовку страховых 
запасов сена. К  началу августа они скоси
ли и заскирдовали сена вдвое больше, чем 
было запланировано. На каждую овцу за
пасено свыше полутора центнеров сена. 
Животноводы колхоза имени Орджоникидзе 
села Гонихи заготовили более чем по два 
центнера сена на овцу.

Работы велись преимущественно маши
нами.

С д е л а н о  в
ЧИАТУРА, 6. (Корр. «Зари Востока»).

Коллектив Главных механических мастер
ских треста «Чиатурмарганец» освоил вы
пуск рудничного и горно-транспортного 
оборудования, отправляемого в различные 
районы нашей страны.

Для марганцевых рудников Никополя 
здесь изготовлены автоматические ваго
нетки подвесной воздушной дороги. Обога
тительным фабрикам Криворожского РУД-

Ч  и а т у  р а
ного бассейна отправлены отсадочные ма
шины. В  Дашкссан отгружены пневмати
ческие колонки для бункеров.

По заказу руставских металлургов из
готовлено оборудование для воздушной
подвесной дороги. В Ткпбули отгружено
стальное и чугунное литье. Кутаисскому 
машиностроительному заводу отправлены
части к электровозам и вагонеткам
воздушной дороги.

В Сталинирском парке культуры и отдыха
В  Сталинири, на берегу бурной реки 

Лиахвы, раскинулся парк культуры и 
отдыха имени В. И. Ленина. Близость 
реки, тенистые аллеи привлекают сюда 
много посетителей.

ш с

В  парке есть искусственный пруд, по 
которому можно покататься на лодке. В 
павильонах парка посетители могут по
играть в биллиард, шахматы, шашки, к 
услугам любителей стрелкового спорта—  
тир, для детей —  качели и карусель.

Первые дни экааменов
СУХУМИ, 6. (Корр. «Зари Востока»). В

Сухумском педагогическом институте име
ни Горького приемные экзамены сдают 
около 800 человек. Абитуриенты уже дер
жали экзамены по русскому языку и ли
тературе, по математике, грузинскому 
языку и литературе, абхазскому языку и 
литературе и другим предметам. Прочные 
знания на экзамене по русскому языку и 
литературе показали учащиеся Т. Заран- 
дия, М. Кигаунова, Л. Еоношок, А. Мура
дова, Л. Геджяп и другие, сдавшие пись
менные и устные экзамены на «отлично».

Успешно проходят экзамены на факуль
тете абхазского языка и литературы. От
личные оценки на экзамене по абхазско
му языку и литературе получили Н. Герз- 
мава, В. Агрба, Р. Еапба, Т. Аджба, 
В. Анкваб и другие.

Но вместе с тем первые дни испытаний 
показали, что в ряде школ республики 
мало уделяют внимания преподаванию 
русского языка и литературы, а также 
математики, в результате чего многие 
учащиеся обнаружили слабые знания 
этих дисциплин.

Из 128 экзаменующихся только двое 
сдали математику на «отлично» и 19 уча
щихся —  на «хорошо», 35 —  получили 
удовлетворительные оценки и 72 человека 
— плохие.

Особенно слабые знания показали вы
пускники школ Гальского, Очамчирского, 
Чхороцкуского и Зугдидского районов.

Экзамены в институте продлятся до 
15 августа.

засо х

М Е Х А Н И З А Т О Р Ы  Н А  Ж А Т В Е

тз ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
О П Р И С В О Е Н И И  П О Ч Е Т Н О Г О  З В А Н И Я  Н А Р О Д Н О ГО  А Р Т И С Т А  
С С С Р  К О М П О З И Т О Р А М  Ш А П О Р И Н У  Ю . А., Ш О С Т А К О В И Ч У  Д . Д.

И Х А Ч А Т У Р Я Н У  А. И.
За выдающиеся заслуги в деле развития советского музыкального искусства 

присвоить почетное звание народного артиста СССР композиторам:
Шапорину Юриго Александровичу 
Шостаковичу Дмитрию Дмитриевичу 
Хачатуряну Араму Ильичу.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. ВОРОШ ИЛОВ.
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР Н. ПЕГО В.

Москва, Кремль.
2 августа 1954 г. v

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА CCGP
о Н А Г Р А Ж Д Е Н И И  З А М Е С Т И Т Е Л Я  П Р П А 

С С С Р  тов. Д Е Г Т Я Р Ь  Д . Д . О Р Д Е Н О М  Т Р У Д О В О Г О  К Р А С Н О Г О
З Н А М Е Н И

В  связи с пятидесятилетием со дня рождения заместителя председателя Госу 
дарственного планового комитета Совета Министров СССР тов;  Дегтярь Д. Д. п 
отмечая его заслуги в области планирования народного хозяйства, наградить 
тов. Дегтярь Дмитрия Даниловича орденом Трудового Красного Знамени.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. ВОРОШ ИЛОВ.
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР Н. ПЕГО В.

Москва. Кремль. 5 августа 1954 г.

Ульяновская МТС Сигнахского района 
обслуживает семь колхозов. В нынешнем 
году нам предстояло убрать комбайнами 
свыше 9.000 гектаров колосовых. Эта ра
бота была выполнена за 18 рабочих дней. 
Убрано 9.100 гектаров; средняя урожай
ность, несмотря на неблагоприятные кли
матические условия, составила 18,5 цент
нера с гектара, а на отдельных участках 
комбайнеры намолачивали по 22— 25 цент
неров. Средняя дневная выработка на ком
байн составила 14 гектаров при плане на 
«Сталинец-6» —  10 и на «Коммунар»—  
8 гектаров.

Мы можем сказать, что достигли опре
деленного успеха. Что же явилось его 
основой?

Прежде всего, хорошая подготовка ма
шин к уборочной кампании. Ремонт ком
байнов мы начали еще в прошлом году и 
выполнили план на месяц раньше срока. 
Главную часть комбайна— мотор ремонти
ровали по узловому способу наши самые 
опытные механизаторы —  В. Шитухин, 
Д. Наврозашвили, Н. Баидошвили и дру
гие. Все моторы прошли специальное ис
пытание на стендах холодной и горячей 
обкатки. Многие комбайнеры оборудовали 
своп машины освещением, переделали по- 
ловеые транспортеры так, чтобы полова 
собиралась вместе с соломой. Специальная 
комиссия проверила каждый узел агрега
та, после чего приняла комбайны в со
бранном виде.

Своевременное завершение весенних ра
бот позволило нам провести третий и че
твертый технический уход за тракторами, 
обкатку и испытание машин перед убор
кой.

Дней за 20 до начала жатвы заседал 
совет МТС, на котором был утвержден 
план-маршрут уборки для каждого комбай
на. Вместе с представителями колхозов мы

9.100 гектаров убрано за 18 дней
укомплектовали агрегаты копнильщиками, 
пожарниками, возчиками, весовщиками, 
поварами, закрепили за ними транспорт п 
т. д. Для всех комбайнов «Сталинец-6» бы
ли составлены часовые графики работы.

Каждый руководитель агрегата своевре
менно получил план уборки и ознакомил
ся на месте с участками, на которых ему 
предстояло работать. Тщательное распре
деление участков позволило механизаторам 
и колхозппкам за 10 дней до начала убор
ки обкосить их по краям, завершить 
устройство и оборудование токов, полевых 
станов, установить и проверить в работе 
радиотелефоны «Урожай».

В колхозах были составлены и утвер- 
ждены общими собраниями списки людей, 
обслуживающих тока. Каждый колхозник 
знал, на каком участке ему придется ра
ботать. Артели своевременно заготовили 
веялки, мешки, лопаты, веники и другой 
инвентарь. Для очистки зерна на пяти 
основных токах были установлены зерно
очистительные машины «БИМ».

После июньского Пленума ЦК КПСС 
было созвано специальное совещание ком
байнеров совместно с бригадирами поле
водческих бригад, председателями колхо
зов и сельсоветов, секретарями партий
ных и комсомольских организаций. Хле
боробы обратились ко всем механизаторам 
района с призывом убрать урожай быстро

бов применялись специальные деревянные 
зубья, изготовленные в мастерской МТС.

В целях создания максимального запаса 
кормов для животноводства и облегчения 
обработки почвы наши комбайнеры среза
ли хлеба не выше чем на 10 сантиметров 
от земли.

План дневной нагрузки на агрегат мы 
перевыполняли на 5— 6 гектаров, убирая 
каждым агрегатом по 14 гектаров в день.

Механизаторы сэкономили на жатве 36 
тонн горючего и масел.

Во время жатвы вся партийно-полити
ческая работа была перенесена в поле. 
Ток, полевые станы, въезды в села в на
шей зопе были украшены плакатами и ло
зунгами, призывающими хлеборобов прове
сти жатву как можно лучше. За время 
полевых работ механизаторы и колхозники 
просмотрели 15 кинофильмов, прослушали 
10 лекций на международные, сельскохо
зяйственные и литературные темы. Ак
тивное участие в культурном обслужива
нии колхозников приняли сельские круж
ки художественной самодеятельности и 
районный Дом культуры.

Большую роль в активизации со
циалистического соревнования играет ши
рокое освещение хода жатвы. Наши аги
таторы хорошо справились с этой задачей.

С первых же дней жатвы отличился 
комбайнер П. Баидошвили. Ему трижды 
присуждалось переходящее Красное знамяп 0 иьиьдодшцоо опал/]и без потерь и со своей стороны обяза- м тс  За 18 рабоЧЙ1 дней он убрал 4 0 ,

лиеь завершить жзтву в 20 рабочих дней. 
Это обязательство было выполнено за два 
дня до срока.

Все комбайны «Сталинец-6» были обо
рудованы у пас дисковыми лущильниками 
и одновременно с жатвой производили лу
щение стерни. Для уборки полегших хле-

гектара и намолотил 822 тонны зерна.
Хорошо поработали В. Шитухин, убрав

ший 303 гектара и выдавший из бункера 
631 тонну зерна, Г. Бегашвили, сжавший 
300 гектаров и намолотивший 610 тонн 
зерна, а также И. Хомутов, Ф. Малолет- 
кин, Р. Баиндурашвили и другие.

Уделив главное впимание уборке коло
совых, мы не забыли и о других работах. 
До жатвы и параллельно с ней наши меха
низаторы вели силосование, сенокошение, 
скирдование соломы, пахоту. Мы скосили 
4.800 гектаров трав при плане 800, за
ложили 5.200 тонн силоса при плане 
5.750 и принимаем все меры, чтобы до
срочно и со значительным превышением, 
выполнить задание. С полей вывезено я 
заскирдовано свыше 6.000 тонн соломы, 
проведено лущение стерни на 2.471 гекта
ре при плане 2.000, начата глубокая 
пахота под озимую пшеницу.

По плану предстоит убрать комбайнами 
790 гектаров подсолнечника; мы решили 
убрать 1.150 гектаров. Часть комбайнов, 
закончившая жатву хлебов, уже переобо
рудуется для новой работы.

Были у нас и отдельные недостатки. 
Мы не смогли обеспечить всех комбайне
ров, работающих по часовому графику, ин
дивидуальными учетчиками, часть поле
водческих бригад, допускала разрыв между 
вывозкой и скирдованием соломы, из-за 
нехватки леса мы не смогли организовать 
образцовый механизированный тов в кол
хозе «Шрома».

Богатый новый опыт организации кол
хозного производства позволяет нам взять 
ответственное обязательство: провести
осенний сев только перекрестным и узко
рядным способами и закончить его не поз
же 10 октября.

Весь коллектив станции будет бороться 
за высокое право стать участником Всесо
юзной сельскохозяйственной выставки 
1955 года.

А. БИЦ АДЗЕ, 
директор Ульяновской МТС, 

Г. ГВЕЛ УКА Ш ВИ Л И .
секретарь райкома партии по зове М ТС
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Из о п ы т а  р а б о ты  о р га н и з а то р о в  
к о м б а й н о в о й  уб о р ки  х л е б о в

Совещ ание директоров М Т С , секретарей райкомов партии по М Т С  и организаторов  
комбайновой уборки в,,Горийском райкоме партии

—  Завтра, в 12 часов дня, в колхозе
селения Шавшвеби комбайнеры тт. Доя- 
гузашвили, Чапашвили и Доташвили убе
рут последний 1.005-й гектар. Если ис
ключить несколько дождливых дней, то 
фактически мы провели уборку за 17 рабо
чих дней.

Так пачал рассказ об опыте своей рабо
ты  партийный организатор комбайновых 
агрегатов Григорий Захарович Гигаури.

Тов. Гигаури —  работник, хорошо знаю
щий сельское хозяйство. В первый же 
день своего пребывания в селе Шав
швеби он собрал коммунистов колхоза име
ни Молотова и вместе с ними провел деталь
ную проверку готовности к уборке уро
жая. Коммунисты проверили состояние до
рог по всему маршруту движения комбай
нов, правильно ли расставлены силы по 
участкам, приведены ли в порядок 
транспорт и инвентарь, необходимые для 
бесперебойной работы комбайновых агре
гатов. Было обнаружено много недочетов, 
которые на месте же исправлялись.

Появление партийного организатора вы
звало заметное оживление в комбайновых 
и полеводческих бригадах. Тов. Гигаури 
провел беседы с колхозниками и механиза
торами о решениях июньского Пленума 
ЦК КПСС, рассказал о патриотической 
инициативе ставропольских комбайнеров и 
комбайнера Апевской МТС тов. Кавела- 
швили.

Организаторская роль представителя 
райкома не замедлила сказаться —  быст
ро изживались недочеты. Первоначально 
комбайн «Коммунар» не рассчитывали ис
пользовать для работы ночью. Но обяза
тельство, взятое комбайнером т. Доташви
ли, можно было выполнить лишь при 
двухсменной и ночной работе. Организатор 
помог приобрести оборудование для элек
троосвещения. Комбайнер т. Чапашвили 
жаловался на износ шестерни, что грозило 
простоем. Гигаури доставил из МТС новую 
шестерню. Комбайн ни минуты не про
стоял.

Хорошо была организована работа на 
полевых станах. В  поле были переброшены 
библиотечки. Агитаторы все время находи
лись в бригадах. Радиоузел колхоза еже
дневно передавал информацию о ходе ра
бот, о тех, кто отличился на уборке, пере
давал содержание «полевых листков».

Организатор комбайновой уборки в селе 
Зегдулети т. Кучукашвпли построил всю 
свою деятельность так, чтобы обеспечить 
безусловное выполнение графиков работы 
комбайновых агрегатов.

Накануне уборки он собрал колхозников 
и механизаторов —  им зачитывали пункт 
за пунктом график работы каждого ком
байна и здесь же выясняли, что может 
помешать его выполнению.

Оказалось, что в некоторых местах не 
были подготовлены дорогп для комбайнов. 
Тут же выделили людей, которым поручи
ли привести в порядок подъездные пути 
к  полям. На этом же совещании были за
креплены машины за комбайнами. Когда 
выяснялось, что машин не хватает, орга
низатор комбайновой уборки предложил со
брать пожилых колхозников, не занятых 
на полевых работах. Он сказал им о том, что 
автотранспорту колхоза будет трудно спра
виться с перевозками зерна, если не осво
бодить его от таких работ, как подвоз во
ды, пищи, разного рода материалов в по
ле. И колхозники всю эту работу взяли на 
себя.

С первых же дней косовицы хлебов вы
яснилось, что в полеводческих бригадах 
колхоза не хватает людей для обеспечения 
высоких темпов уборочных работ. Органи
затор поставил перед правлением колхоза

Июньский Пленум ЦК КПСС предло
жил в качестве одной из важнейших и 
действенных мер по успешному проведе
нию комбайновой уборки урожая зерно
вых выделить из числа партийного и 
советского актива организаторов на 
3—5 комбайнов.

На днях в Горяйском райкоме партии 
состоялось созванное райкомом совмест
но с редакцией газеты «Заря Востока» 
совещание организаторов комбайновой 
уборки, секретарей райкомов партии 
по зонам МТС и директоров МТС, 
посвященное изучению опыта работы 
лучших организаторов. Поздно вечером, 
когда были закончены основные полевые 
работы, в райкоме собрались организато
ры 56 комбайновых агрегатов. Они по
делились достижениями, рассказали о 
недочетах своей работы.

Опыт лучших партийных организато
ров на уборке, о котором рассказывается 
ниже, должен быть широко использован 
и в других районах нашей республики.

вопрос о том, что на время уборки хоро
шо бы произвести перегруппировку рабо
чей силы. Совет организатора был принят. 
По его же предложению правление колхоза 
приобрело для колхозников, работающих у 
бункеров, 80 пар очков для предохранения 
глаз от пыли.

Партийный организатор т. Еучукашвили 
создал актив из числа коммунистов и ком
сомольцев. Собрал агитаторов, поставил 
перед ними конкретные задачи. Они стали 
регулярно проводить с колхозниками и ме
ханизаторами беседы в полевых станах. 
Хорошо поставленная политическая работа 
обеспечила успешные темпы жатвы. На 
бункерах комбайнов были установлены дос
ки показателей,' на которые учетчики еже
дневно записывали, сколько зерна убрано 
и намолочено за день и с начала сезона.

—  Могу сообщить совещанию, —  ска
зал т. Еучукашвили, —  что зегдулетский 
колхоз первым в районе выполнил план 
хлебозаготовок. Наши комбайнеры Иван 
Бенедиктович Кравченко, работающий на 
«Сталинце-6», и Георгий Захарович Мара- 
нели на «Коммунаре» держат перехо
дящие Красные знамена райкома парши и 
райисполкома.

Выступая на совещании, секретарь рай
кома партии по зоне Тквиавской МТС 
т. Годерзишвили отметил, что первый опыт 
организаторов комбайновой уборки пока
зал, какую большую роль играют они в 
деле обеспечения четкой и слаженной ра
боты механизаторов МТС и колхозников. 
Работая в тесном контакте с первич
ными партийными организациями колхо
зов, организаторы добиваются высокой 
производительности комбайнов. В селении 
Мегврекиси комбайнер Григол Карели со
ревнуется с комбайнером из Богдановской 
МТС Иваном Баевым. Зачинателем этого 
соревнования явился организатор т. Ме- 
рабшивили. Он не только увлек их приме
ром передовых механизаторов страны, но 
и оказал действенную помощь. Агрегаты 
работали без простоев и ежедневно пере
выполняли нормы.

Тов. Годерзишвили вместе с тем указал, 
что есть еще и такие организаторы, кото
рые плохо справляются со своими обяззн- 

Так,

новой уборки в семеноводческий колхоз 
имени Шверника селения Скра. Здесь 
особенно важно было провести уборку вы
сококачественно и без потерь. Тов. Качара- 
ва рассказал на совещании, как он с пер
вого же дня разъяснял механизаторам и 
колхозникам стоящую перед ними задачу—  
полностью сохранить все выращенное вы
сокосортное зерно.

Организатор создал передвижные агит
пункты. Вслед за комбайновыми агрегата
ми передвигалась установленная на маши
не хорошо оборудованная библиотека- 
читальня. Для работы в ней в качестве 
агитаторов были привлечены научные со
трудники опытной станции. Они читали в 
бригадах лекции, проводили беседы, вы- ! 
пускали «полевые листки».

По инициативе т. Качарава были орга
низованы псредвижиые пожарные дружи
ны, которые двигались вместе с комбайном. 
и обеспечивали противопожарную охраиу.

Директор Горийской МТС т. Натишвили 
заявил, что партийные организаторы ком
байновой уборки оказали большую помощь 
машинно-тракторной станции. В нынешнем 
году темны уборочных работ значительно 
превосходят прошлогодние, и в этом боль
шая заслуга организаторов. Их полезная 
деятельность проявляется в том, что они 
помогают наладить действенное соревно
вание между комбайнерами и на месте 
устраняют все выявленные недочеты.

Вместе с тем т. Натишвили отметил, 
что некоторые организаторы комбайновой 
уборки ошибочно считают, что они не обя
заны возглавлять жатву там. где ком
байны работать не в состоянии. В селении 
Атени пять дней простояла молотилка 
только из-за того, что правление колхоза 
не позаботилось перебросить на ток ско
шенный хлеб, а организатор т. Ванишвилн 
самоустранился от контроля за ручной 
уборкой колосовых.

На совещании поделились опытом ра
боты также организаторы комбайновой 
уборки в зоне Шиндисскои МТС— т. Кер- 
дикошвили, в зоне Тквиавской МТС —  
т. Уригашвили и директор Ахалисопсль- 
ской МТС т. Саампшвили.

Секретарь Горийского райкома партии 
т. Ртвелиашвили отметил, что перед на
чалом уборки колосовых районный комитет 
партии провел для организаторов комбай- 
повой уборки специальный семинар, по
знакомил их со стоящими перед ними за
дачами.

—  В этом году, —  сказал т» Ртвелиа- 
швилп, —  косовица хлебов проходит зна
чительно организованнее. Комбайны еже
дневно скашивают на 100— 200 гсктароз 
больше, чем в прошлом году. Лучше ведет
ся борьба с потерями зерна.

Практика работы организаторов комбай
новой уборки вместе с тем показывает, 
что их деятельность должна находиться 
под систематическим, действенным контро
лем райкома партии.

Комбайновая уборка хлебов в районе 
заканчивается. Тов. Ртвелиашвили на
помнил организаторам комбайновой уборки 
важные, очередные их задачи —  обеспе
чить молотьбу всего убранного зерна, 
вывозку с полей соломы и половы. До
биться, чтобы в сжатые сроки были 
полностью очищены семена. Подхватить и 
широко распространить инициативу пере-

Литовская ССР. Ткацкий цех Клайпед
ской хлопчатобумажной фабрики, оснащен
ный новейшими отечественными станками.

Фото В. Старошас.
Фотохроника ТАСС.

К у р с ы  

по переподготовке 
пропагандистов

На днях в Тбилиси закончили работу 
месячные курсы по переподготовке пропа
гандистов при ЦК Компартии Грузии.

На курсах занимались пропагандисты 
кружков по изучению истории КПСС, по
литшкол, внештатные лекторы, штатные 
пропагандисты райкомов и горкомов пар
тии, руководители семинаров пропаганди
стов кружков и политшкол. Всего обуча
лось 700 пропагандистов. С целью пере
подготовки пропагандистов сети комсо
мольского политобразования на курсах бы
ли созданы комсомольские группы, в ко
торых занимались 214 пропагандистов.

Для чтения лекций на курсах и проведе
ния семинарских занятий были приглаше
ны квалифицированные лекторы из высг 
ших учебных заведений, специалисты 
промышленности и сельского хозяйства, 
руководящие партийные и советские ра
ботники.

За месяц на курсах были прочитаны 
лекции по истории КПСС,- марксистско- 
ленинской философии, политэкономии, 
дальнейшему развитию сельского хозяй
ства, по ряду важнейших вопросов внут
ренней и внешней политики нашей страны.

Особое внимание на курсах было уделе
но вопросам методики и практики пропа
гандистской работы.

Слушатели курсов подробно ознакомлены 
с практическими задачами партийных ор
ганизаций республики в борьбе за претво
рение в жизнь решений сентябрьского, 
февральско-мартовского и июньского Пле
нумов цк кисе?

Доклады для слушателей курсов прочли 
секретари ЦК K1I Грузии тт. М. Георгадзе 
и Д. Мчедлишвили, заведующий отделом 
пропаганды и агитации ЦК КП Грузии 
т. 11. Чахракия, министр торговли Грузин
ской ССР т. И. Кочламазашвили, министр

Н а  г а з е т н ы е  т е м ы

Чутко относиться к письмам 
трудящихся

В начале текущего года в одном из но
меров абашской районной газеты «Сабчо- 
та сопели», над подписью редактора В. Го- 
чолеишвили, была помещена заметка иод 
заголовком «От редакции». Она извещала:

«Барнаб Кобалава не является автором 
корреспонденции «Зарвавшийся Гуниа», 
опубликованной в газете «Сабчота сопели», 
в номере от 7 февраля».

Что вынудило редакцию поместить в 
газете столь странное опровержение? Кто 
же является автором упомянутой коррес
понденции? Виноват ли Гуниа? Все эти 
вопросы невольно вставали перед недоуме
вающим читателем.

А дело было так. С очередной почтой 
редакция получила письмо, подписанное 
Б. Кобалава, в котором сообщалось о «не
добросовестном отношении колхозника 
Ж . Гуниа к общественному добру, об ис
пользовании нм колхозного имущества в 
интересах личной наживы» и т. д.

Это письмо, естественно, привлекло вни
мание редакции. Установив, что Б. Коба
лава действительно является членом сель
скохозяйственной артели, редакция этим 
ограничилась и, не сочтя нужным прове
рить факты, изложенные в письме, опуб
ликовала его.

Вскоре последовали опровержения и не 
только от правления колхоза и самого Гу
ниа. В редакцию явился Б. Кобалава и 
заявил, что никакого письма в редакцию 
он не посылал.

II действительно, на основе тщательно
го расследования было установлено, что 
Б. Кобалава не является автором коррес
понденции «Зарвавшийся Гуниа».

Опубликовав поправку о непричастно
сти Барнаба Кобалава к «делу Гуниа», 
редакция сочла вопрос исчерпанным.‘ Но 
она умолчала о главном —  правильны лп 
были обвинения, выдвинутые против Гу
ниа?

Исчерпывающий ответ на этот вопрос 
можно найти в одной из редакционных па
пок с надписью: «Дело Ж . Гуниа», к ко
торому привлечено множество документов—  
показания, справки, акты и характери
стики. Все эти материалы свидетельству
ют о том, что Гуниа трудится в колхозе че
стно и добросовестно. Таким образом, не
кий  ̂ клеветник под вымышленной фами
лией Б. Кобалава, пользуясь доверчиво
стью редакции, опорочил честного труже
ника. Долг редакции состоял в том, чтобы 
исправить свою ошибку— реабилитировать 
невинного человека. Но у редактора абаш
ской газеты на этот счет свое особое мне
ние: правда, пока все говорит в защиту 
Гуниа, но неизвестно, что будет дальше, 
может же он провиниться в чем-либо в 
будущем. Зачем же спешить с реабилита
цией. После выступления газеты прошло 
уже полгода, но оклеветанный колхозник 
так и не реабилитирован.

Этот Факт, как и многие другие, сви
детельствует о том, нто т. Гочолеигавили 
не уважает читателей газеты, пренебре
жительно относится к письмам, жалобам 
и сигналам трудящихся. Приведем не
сколько характерных примеров.

21 апреля читательница К. Джинчара- 
дзе обратилась в редакцию с письмом, в 
котором сообщала:

«Во время сильного дождя я подошла к 
нашему сельскому парому, чтобы пере
правиться. но паромщик отказал мне, ссы-

ностями. Так, например, организатор ком
байновой уборки в селении Кицниси т. Ма- 
маладзе два дня не был в поле. За это вре- Д°вых колхозов, вспахавших и иосеявших 
мя здесь участились простои комбайна, | на освободившихся землях кукурузу под 

нарушсния гРаФика силос. Обеспечить пахоту под посевы ози
мых. Только после выполнения всех этихуборочных работ.

Директор опытной станцпи плодоводства работ можно будет сказать, что организа-,---------—— ̂  V' J (ИШ.ИГ
Академии наук 1рузинской С( Р т. Качара- i торы с честыо выполнили важное и ответ- 
ва был назначен организатором комбай- ственное задание партии.

промышленности строительных материалов 
Грузинской ССР т. Г. Замбахидзе, прокурор
республики т. М. Топуридзе и другие. ------  — ............—— -..........-

На одном из последних занятий перед Даясь на распоряжение председателя кол 
; слушателями с речью о задачах пропаган

дистов выступил первый секретарь ЦК КП 
Грузии тов. В. II. Мжаванадзе.

Для пропагандистов были организованы 
экскурсии в Тбилисский филиал Музея 

] В. И. Ленина, на Закавказский металлур
гический -завод имени И. В. Сталина, в 

I г. Гори, в ортачальский колхоз имени Ма- 
I харадзе Гареубанского района, на Дигом- 

скую животноводческую ферму, на «Тби
лисское море».

хоза, запретившего перевозить через реку 
не членов колхоза.

На днях мне было отказано также в 
пользовании мельницей. Имеет ли право 
председатель колхоза лишать меня, мать 
пятерых малолетних детей, права пользо
ваться паромом и мельницей!»

Казалось бы, газета должна была от
кликнуться на этот сигнал, выступить с 
критикой председателя колхоза. Однако в 
редакции районной газеты даже не сочли 
нужным переслать это письмо в исполком 
райсовета на расследование, ответить ав
тору. Не знают в течение нескольких це- 
сяцсв о судьбе своих писем, посланных в 
редакцию, таклсе заведующий бактериоло
гической лабораторией М. Схиладзе, агро
ном П. Микадзе, ветеринар И. Чубабрия. 
селькор И. Коиава и многие другие— всего 
32 автора.

Письма авторского актива в редакции 
«Сабчота сопели» зачастую не регистри
руются, хотя для «порядка» здесь заведе
ны папки и журналы учета писем, кста
ти, весьма небрежно хранимые. Отдельные 
счастливые авторы получают ответ из ре
дакции, но это в большинстве случаев 
бюрократические отписки.

Вот один из примеров нечуткого, фор
мального отношения редакции к письмам 
читателей. 24 апреля редакция получила 
две заметки селькора И. Икмодеишвили. 
Обе они были написаны на злободневные 
темы, изобиловали конкретными примера
ми и фактами. Например, в информации 
«Сев идет успешно» рассказывалось о по
следних днях весеннего сева в селе Сами- 
као. Заметка не увидела света, а автор ее 
спустя два месяца получил странный от
вет за подписью редактора: информация 
забракована, так как факты, указанные 
в ней, устарели. По этой же причине 
была отвергнута заметка «Обязательства», 
полученная редакцией 26 апреля. Все эти 
факты говорят о том, что в редакции «Саб
чота сопели» не работают с авторским 
активом, игнорируют селькоров, нечутко 
относятся к письмам трудящихся. Поэтому 
у  абашской газеты так мало активистов. В 
газете, например, почти не участвуют 
председатели колхозов, передовики сельско
го хозяйства. «Сабчота сопели» получает в 
день в среднем не более одного— двух пи
сем. Отсутствие тесной связи с массами, с 
авторским активом сказывается и на 
уровне газеты. В ней мало печатается 
критических писем и корреспонденций, 
вскрывающих недостатки в работе колхо
зов и МТС, партийных и хозяйственных 
организаций. Редакция не добивается дей
ственности публикуемых в газете материа
лов. Так, из 67 критических заметок, по
мещенных в газете в текущем году, две 
трети остались без ответов.

Еще в сентябре прошлого года пленум 
Абашского райкома партии обсудил отчет 
редактора районной газеты. Решение пле
нума обязывало редакцию «Сабчота сопе
ли»:

«Бороться за действенность материалов, 
чутко прислушиваться к письмам и сигна
лам трудящихся, своевременно сообщать 
авторам о судьбе корреспонденций».

И далее в решении сказано: «Поручить 
бюро райкома систематически обсуждать 
вопросы работы редакции».

Абашскому райкому партии надо вспом
нить об этом решении и в ближайшее же 
время обсудить вопрос о работе своего пе
чатного органа.

Экскурсия работников культуры
работники отдела культуры исполкома Га 
реубанского районного Совета депутато] 
трудящихся.

Экскурсанты встретились с работникам] 
культурно - просветительных учреждена 
Еревана, осмотрели достопримечательное^ 
столицы Армении, побывали в Эчмиадзине 
на озере Севан. В. ГОЛАДЗЕ.

Тбилисский Дом работников искусств, 
который шефствует над работниками куль
турно-просветительных учреждений Гаре
убанского района, организовал недавно для 
подшефных организаций экскурсию в Ар
мянскую ССР. В экскурсии приняли уча
стие заведующие сельскими клубами, биб
лиотеками, избами-читальнями, а также
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На высоких широтах Родины
( П у т е в ы е  з а м е т к и )  _____

Кто-то в кают-компании за самова
ром поднял вопрос: по какому поясному 
времени строить распорядок жизни на 
льдине —  по московскому или местному; 
завтракать, обедать и ужинать —  в одно 
время с москвичами, или же на сей счет 
придерживаться собственного меридиана, 
который ироходит через Чукотский полу
остров, где разница с московским време
нем составляет 9 часов.

Сперва этот вопрос показался несколько 
праздным —  не все ли равно, как время 
исчислять, —  как ни исчисляй, а полночь 
на глаз не отличишь от полдня... Да и во- 
обще-то на этой широте стоит пройти за 
соседний торос, как попадешь в другую 
поясную зону времени.

—  Что ж, вот когда обживемся, то и по
думаем, —  говорит начальник станции 
Алексей Федорович Трешников. —  Дол
жен быть определенный порядок. Пока же 
будем жить по московскому времени, чтобы 
приспособиться к летчикам... Впрочем, 
они ни с каким поясным временем не 
считаются.

Это действительно так. Вот, например, 
сейчас —  полагается быть глубокой ночи, 
хотя п ослепительно светит солнце; толь
ко разделся, залез в спальный мешок, как 
sa палаткой раздается громкий возглас:

—  На разгрузку!
Сколько бы суток человек ни работал 

подряд, каким бы богатырским сном он ни 
спал, —  этот возглас дежурного по лаге
рю здесь заставляет немедленно вскочить 
любого и, на ходу застегивая куртку, по
бежать к только что прилетевшему само
лету.

Сон как рукой сняло. Люди приятно 
возбуждены.

Самолет разгрузили. Попрощались с 
его экипажем, и лагерь вновь заснул; вер
нее, полагается считать, что 1>н заснул. 
Разве могут спать сейчас гидрологи, по
лучившие только что свое уникальное 
научное оборудование. Конечно, они за
няты его монтажем, Не спят и метеороло
га —  достраивают на своей площадке

снежные будки. Однако кое-кто и заснул. 
Но через какой-либо час-два вновь:

—  На разгрузку!
Картина повторяется.
—  Что хорошего привезли, дорогие то

варищи?
—  Трактор.
Теперь именинник уже Михаил Семе

нович Комаров, мехацрк станции, чело
век исключительной сметки в области 
техники, мало говорящий, но много делаю
щий. Его называют в Арктике «полярным 
Кудибиным»...

Время приближается к завтраку. Народ 
собирается в большой палатке кают-ком
пании. Здесь на столе, вызывая чувство 
домашнего уюта, ведет свою успокаиваю
щую песню до блеска начищенный само
вар. Вокруг него тарелки —  с маслом,
колбасой, сыром, икрой, кружочками ли
мона. У газовой плиты священнодей
ствует Иван Максимович Шариков —  
«кормилец и поилец» коллектива стан
ции.

Позавтракали, выкурили по папиросе. 
Алексей Федорович Трешников дипломати
чески начинает разговор о новом аврале.

—  Неудобно как-то, льдина у нас—  
красавица, а вот успели замусорить—
кругом оберточная бумага, стружки, а тут
еще Иван Максимович начал оставлять 
следы юухни почти рядом с кают-компа
нией...

Словом, опять акр ад —  все свободные 
от нзучно-исследовательских и оператив
ных работ (такими оказались газетные 
корреспонденты и врач Виталий Волович) 
занялись уборкой льдины.

Не успели окончить эту работу, как 
раздается голос дежурного по лагерю:

Кто свободен от исследовательских 
работ —  на вертолет! Полетите на поса
дочную площадку за грузами.

* *  *
В арктический бассейн через Норвеж

ское море ежегодно вливается около 
1.500.000 кубических километров теп
лых атлантических вод. Охлаждаясь на

один грахус, эта масса воды выделяет 
тепло, достаточное, чтобы повысить на i 
10 градусов температуру 4-километрового 
слоя воздуха над Европой. И еще. Под
мечено, что за последнее столетие на
блюдается систематическое потепление 
Арктики. Сравнивали, например, средние 
температуры при дрейфе «Фрама» Нан
сена (1893— 1895 гг.) и дрейфе ледокола 
«Седов» (1938— 1940 гг.), когда положе
ние этих судов совпадало по координатам 
и по сезону. Оказалось, что средняя го
довая температура на «Седове» была на 
4,1 градуса выше, чем на «Фраме». Но 
свидетельству ряда ученых, под влиянием j 
такого потепления на Шпицбергене, на- j 
пример, ледники тают скорее, чем нара- ! 
стают, а в Гренландии знаменитый лед- j 
ник Якобсхови, дающий до 1.350 айсбер- ! 
гов в год, с 1880 по 1902 год отступил 
от моря па 20 километров... Почему это 
происходит? Ответа наука пока не дает.

Мы привели лишь две научные про
блемы, выдвигаемые Арктикой,—  а их 
десятки и сотни,— для решения и выяснс-j 
ния которых исследования советских уче- i 
ных на дрейфующей станции имеют не-1 
оценимое значение. И, сознавая это, люди ; 
здееь работают так, как может только ра- ; 
ботать настоящий советский ученый.

Вот океанологи. Пх— три коммуниста, 
возглавляемых Владимиром Александро-1 
вичем Шамонтьевым —  заместителем на
чальника станции, чья биография типич-1 
на для молодой поросли советских уче- 1 
ных. Воспитанник комсомола, всю Отече- i 
ственную войну провел на фронтах, где , 
вступил в партию. Высшую школу окон- j 
чил уже после демобилизации. Затем на- j 
учная работа в Арктическом институте, 
многочисленные экспедиции в полярный 
бассейн. Примерно такова же биография 
его помощника— Александра Дмитриева—  I 
человека, ни при каких обстоятельствах I 
не унывающего. Будучи в годы войны в - 
славном Черноморском флоте, он и горел, 
и тонул, но не сгорел и не утонул, 
остался прежним Сашей Дмитриевым—  i

Дрейфующая научная станция на льдах Центральной Арктики. Прибытие вертоле
та с грузом в лагерь. Фото В. Савостьянова. Фотохроника ТАСС.

неутомимым весельчаком, всегда по-сол- [ 
датски расторопным. Дмитриев дрейфует ! 
уже вто1юй раз. Третий член этого ма- ] 
лемького коллектива— Георгий Андреевич 
Пономаренко— бывалый полярник, участ
ник многочисленных арктических экспе
диций.

У океанологов, пожалуй, самое боль
шое хозяйство —  четыре лунки, про
долбленные почти в трехметровой толще 
льда, накрытые палатками. В каждой па
латке сложное уникальное оборудование, 
специально сконструированное в Аркти
ческом институте,— лебедки, приборы, мо
торчики. Кроме того, гидрологи имеют 
свою химическую лабораторию 

Сидя на краю лунки, потный, с воспа
ленными от бессонных ночей глазами, 
Володя ГНамонтьев восторженно говорит:

—  Смотрите, ну что это за прелесть! 
Действительно, нет красок в палитре 

художника, чтобы передать нежнейшие 
тона этой зеленоватой воды, слегка мер
цающей каким-то сказочным светом.

Но вот Шамонтьев нажал на рычаг 
лебедки, и трос, увлекаемый тяжелой же
лезной трубкой, побежал в воду. Напря
женно ждем, когда трубка коснется дна.

—  Есть!
Запускается моторчик, и трос начинает 

бег вверх, наматываясь на барабан. Вот 
из воды появилась и трубка. С четырехки
лометровой глубины она доставила грунт, 
который будет исследован в химической 
лаборатории.

Сложна и напряженка программа у 
океанологов. Вот лишь неполный пере
чень того, что они должны делать: еже
дневно измерять глубину, брать пробы 
грунта, с помощью термометров измерять 
температуру воды на различных глубинах, 
собирать при помощи тралов бентос (живые 
существа, обитающие на дне океана), со
бирать планктон, измерять скорость и на
правление Течения, что делается замеча
тельным аппаратом, который на ленте сам 
печатает данные, и т. д. и т. п.

Заходим к аэрологам. Их тоже трое 
Кадровые полярники —  участник тре: 
высокоширотных экспедиций Василш 
Гаврилович Канаки и Платон Платонова 
Пославский, и самый молодой участии: 
станции —  комсомолец Игорь Цигельниц 
кий. У аэрологов своих забот, что назы 
вается, полон рот. Каждый из них долже] 
дежурить 12 часов в сутки —  это теоре 
тически, а практически же приходится ра 
ботать и все 15— 16 часов. Они запускаю1: 
радиозонды, тщательно записывая их по 
казания. Кроме того, нужно подготовит: 
маленький привязной аэростат...

И так напряженно трудится здесь каж 
дый член коллектива, включая и двух ра 
дистов —  коммуниста Константина Курко 
дрейфующего на льдине второй раз, и ком 
сомольца Леонида Розбаша.

*  * *
Аврзлы кончились. Все грузы доставле 

ны в лагерь, уложены как следует. Собра 
ны домики на полозьях —  уютные, теплые 
с паровым отоплением. Теперь уже hhrti 
не спит в спальном мешке. Спят на кро 
взтях, на чистом постельном белье. 1 
кают-компании появилось пианино. Иод ру 
ководством Евгения Яцуна построили ле 
дянон дом с фигурами белых медведей > 
входа. Обжились, жизнь вошла в опре
деленную колею.

Прилетел Михаил Михайлович Сомов— 
бывший начальник дрейфующей етанцш 
«Северный полюс-2». Здесь несколько че
ловек, с которыми в 1949-50 гг. почтг 
тринадцать месяцев он дрейфовал н; 
льдине. Осмотрев лагерь, Сомов произно
сит:

—  Ну и богато же живете!
—  Жаловаться нельзя, —  говорщ 

Трешников, —  Родина о нас позаботилась
На официальное открытие научно? 

станции в лагерь прилетели начальник 
Главного управления Северного морской 
пути Василий Федотович Бурханов, ака 
демик Дмитрий Иванович Щербаков... Пос
ле церемонии поднятия флага состоялся 
праздничный обед, где первый тост подня
ли за Родину, за великую Коммунистиче
скую партию, за родное Советское прави
тельство.

И. АРТЕМОВ.
(Спец. корр. ТАСС).
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Улучшить уход за чайными плантациями
Повышение урожайности чайного листа граммов воды. Сорняки забирают из почвы 

немыслимо без правильно организованно- j также большое количество питательных 
го, своевременно проводимого комплекса ; веществ.
мероприятий по уходу за почвой на план- j Поддерживая почву в рыхлом и чистом 
тациях. Важное значение в этом комплексе от сорняков состоянии, мы обеспечиваем 
имеет летний уход. Изучение работы ! доступ воздуха к корневой системе и сохра- 
пере,}Овиков чайного хозяйства, добиваю- ! няем в почве влагу. А при наличии в поч- 
шихся высоких урожаев, показывает, с ; ве влаги и воздуха происходит активная 
каким вниманием они следят за состояни- j жизнедеятельность почвенных микроорга- 
ем почвы на чайной плантации, как тща- j низмов, которые, разлагая органические 
тельно обрабатывают ее, не допуская ро- ] вещества почвы, делая их усвояемыми, 
ста сорняков. j тем самым накапливают питательные ве-

Чаеводы колхозов имени Молотова села i шества для растения. Следовательно, рых- 
Дагва Кобулетского района, имени Ленина | ление способствует повышению плодоро- 
села Натанеби Махарадзевского района, ; лия почвы.
имени Ленина села Окуми Гальского рай-1 Июньский и июльский планы сбора 
она, имени Сталина села Ингири Зугдид- j чайного листа в республике не были вы- 
ского района и многих других артелей i полнены. Это отставание в основном надо 
всегда содержат почву на плантациях в ; отнести за счет отсутствия должного ухо
рыхлом и чистом от еорпяков состоянии, да за чайными плантациями и плохой ор-

ственным мероприятием в борьбе с потеря
ми влаги в почве.

Наряду с рыхлением уплотненных почв

И .
Всесою зная научная 

к о н ф е р е н ц и я
Т е р а п е В Т О В  Скончался видный совет-

ЛЕНИНГРАД, 6. (Наш корр.). В W  | « j j о°нисимо*ви дней в Ленинграде проходила мат>РГ Илья Шло) инисимови i

О .  М  О  С  А  Ш  В  И  . П И  I

ние пяти
на чистых от сорняков плантациях, во ; Всесоюзная научная конференция тера- Мосашвилн
многих колхозах чаеводческих районов j певтов, посвященная вопросам профилак- I{ '" J* ;1” * ‘ тЬпАли Пушмско- 
особенно важным является немедленная тики гипефтонической болезни, ревматиз- в un» я  д»

Мосашвили. Ило 
родился 7 января

И вполне закономерно, что средняя погек
тарная урожайность в этих артелях дости-

ганизации сбора листа. 
Возьмем, к примеру, Цаленджйхскин

гает 5.000 килограммов сортового чайно- ( район. В здешних колхозах к первому ав- 
го листа в год. Высокая урожайность чай-j густа оставались неудобренными 711 ген
ных плантаций в Махарадзевском и Кобу- таров чайных плантаций. Без первого мо- 
летском районах прежде всего объясняется. тыжения было оставлепо 588 гектаров’ а 
тем, что здесь почти за всеми плантация- второе мотыжение проведено лишь 4на 
ми обеспечивается образцовый летний 1.839 гектарах при плане в 3.176 гек-
уход.

Особенно важное значение летний уход 
молодых чайных

очистка всех молодых и эксплуатируемых 
плантаций от сорняков. Эта работа тре
бует большого трудового напряжения, но 
она должна быть проведена в возможно 
короткий срок. Здесь требуется большая 
осторожность, особенно на плантациях с

ма. язвенной болезни желудка’ и 12 -п ер - ! ™  района. Пер^начальное об
сто й  кишки, а также диспансеризации разование он получил в Ге- 
основных групп населения. I « « « ) «  духовном училище,

В работе конференции приняли участие 
видные специалисты страны, главные 
терапевты республик, областей, городов,

новыми всходами чая: во-первых, чтобы j районов —  всего 780 человек, 
не удалить вместе с сорняками и молодые 
растения, и, во-вторых, чтобы не допу
стить ожогов развившихся в тени всходов, 
оказавшихся после очистки от сорняков 
под лучами солнца. Как известно из прак
тики. чтобы избежать ожогов на заросших 
участках молодых плантаций, ручную про
полку следует проводить в два приема: 
сначала выполоть все крупные, быстро ра-
ст'чцие сорняки, чтобы обеспечить доступ вГАндгуладзе и другие —  всего 
света к чайному растению, а затем, после ввк 
некоторой закалки растения, прополоть и 
остальные сорняки. После этого солнце не 
страшно молодым растениям.

Большое значение в деле своевременно
го и высококачественного проведения лет- 

плантаций имеет

после окончания которого по
ступил в Тбилисскую духов
ную семинарию.

В 1914 году Ило Мосашви-

<* Грузии у  V S '  T .

здравоохрамяия &  ' f f Ä  ^ f 5“ o iI ^  l  
саиия главные терапевты Æ Ï  »
военного округа Ш. Нижарадзе, Мяниетер-1 тп* Лп„л, „ , ’лп, „ , л ,тпю о  
ства здравоохранения Абхазской АССР 
Г. Сичинава, отдела здравоохранения Юго- 
Осетинского областного Совета депутатов 
трудящихся III. Ломджарвдзе, профессор

8 чело-

учится

таров.
Видимо, работники МТС и председатели j ней обработки чайных 

плантаций, j колхозов Цаленджихского, как. впрочем, и| широкое применение механизации. Машин
но-тракторные станции чайных районов 
находятся в большом долгу перед чаевода-

имеет для
Опыт показывает, что отсутствие должно-1 некоторых других районов, забыли, что в 
го ухода за молодыми чайными растения- ! условиях сухого и жаркого лета первая
ми не только обусловливает большую из
реженность плантаций, позднее вступле
ние в плодоношение, но часто приводит к 
полной гибели молодых растений.

Июньский Пленум ПК КПСС обязал пар
тийные и советские органы сосредоточить 
усилия колхозников, работников МТС, сов
хозов и специалистов сельского хозяйства 
на организации работ по уходу за посевами, 
считая это важнейшим условием получе
ния в нынешнем году высоких урожаев 
всех сельскохозяйственных культур

С сожалением приходится отметить, 
что с уходом за чайными плантациями в 
ряде районов нашей республики дело об
стоит неблагополучно. Достаточно сказать, 
что к концу июля этого года первое моты
жение чайных плантаций па, республике 
не было проведено на площади в 6.960 
гектаров, а второе —  на 17.134 гекта
рах. Еще хуже обстоит дело со вторым 
мотыжением. Неудивительно, что во мно
гих местах плантации заросли сорняками.

Как известно, сорные растения наносят 
большой вред чайным плантациям. Они 
снижают урожай листа и ухудшают его 
качество.

Установлено, что отдельные сорняки 
для образования одного килограмма сухого 
вещества берут из почвы 400— 500 кило

забота чаеводов —  содержать почву в 
рыхлом и чистом от сорняков состоянии, j 
не допускать распространения сорняков. 
От этого, прежде всего, зависит судьба 
урожая на эксплуатируемых плантациях 
и самих чайных растений —  на молодых 
плантациях.

На молодых чайных плантациях, в пер
вые два года после закладки, вслед за меж
дурядной культивацией необходимо прово
дить ручную прополку в рядах полосой не 
менее 20 сантиметров. Прополка проводит
ся в период ранней стадии развития сор
няков. Практика показывает, что на одно
летних и двухлетних плантациях ручную 
прополку в рядах и матыжепие или куль
тивацию в междурядьях надо повторить за 
лето до четырех раз.

На остальных чайных плантациях 
культивацию междурядий и мотыжение в 1 
рядах с очисткой кустов от сорняков надо 
проводить в зависимости от уплотнения 
почвы и наличия сорняков. Пзвестно, что 
во время сбора чайного листа от частого 
хождения сборщиц сильно уплотняется 
почва в междурядьях. В таких случаях, 
даже при отсутствии сорняков, следует 
проводить легкое рыхление почвы на глу
бину в 5— 6 сантиметров, а при более 
сильном уплотнении —  и глубже. В за
сушливый период, при отсутствии полива 
или мульчирования, это является един-

ми, они все еще не ооеспечивают примене
ния богатой машинной техники на чайных 
плантациях. Недостаточно используется 
для культивации чайных плантаций и 
живая тягловая сила колхозов.

Опыт учит, что лучший результат от 
применения машин на культивации полу
чается тогда, когда рыхление междурядий

Участники конференции заслушали
доклады действительных членов Академия 
медицинских наук СССР, профессоров
А. Мясникова, В. Виноградова, А. Несте
рова, Н. Молчанова, М. Вовси и других, 
которые представили профилактические 
мероприятия по основным видам заболе
ваний, разработанные ими на основе фи
зиологического учения Павлова, отмстили 
важность выявления гипертонической и 
язвенной болезней, ревматизма в началь
ной форме заболевания.

На конференции был заелзушан доклад 
главного терапевта Министерства здраво
охранения СССР профессора П. Лукомско- 
го. который говорил об основных принци
пах диспансеризации городского и сель-

нроизводят систематически, не дожидаясь I ского населения.
появления большого количества горняков 
или сильного уплотнения почвы. При оби
лии сорняков рабочая часть орудия быст
ро забивается ими, и культивация стано
вится невозможной.

При культивации междурядий чайных 
плантаций вблизи чайных шпалер остает
ся необработанная полоса. Такая полоса 
подлежит немедленному ручному мотыже- 
нию. Во многих колхозах при обработке 
плантаций ограничиваются культивацией 
междурядий, и полосы около чайных ря
дов остаются непрополотыми Такая обра
ботка часто оказывается малоэффективной.

Чаеводы республики, выполняя решения 
июньского Пленума ЦК КПСС, должны до
биться решительного перелома в деле об
работки чайных плантаций, создать все 
условия для получения высокого урожая 
чайного листа.

И. КАЧИБАЯ. 
агроном.

Делегаты конференции, выступившие в 
прениях, внесли много ценных предложе
ний.

Г а с т р о л и
Тбилисского театра оперы 

и балета имени 3. Палиашвили 
в Сочи

СОЧИ, 6. (Спец. корр. ГрузТАГ'а). 3 ав
густа в Сочинском государственном театре 
спектаклем «Абесалом и Этери» начал 
свои гастроли Тбилисский театр оперы и 
балета имени 3. Палиашвили.

Просторный зал театра был заполнен 
доотказа. Родь Абесалома исполнил моло-

Мурмана—

тот же факультет, где 
до весны 1917 года.

Писательскую деятельность 
Ило Мосашвили начал еще в 
годы первой империалистиче
ской войны, но подлинного 
расцвета его дарование достиг
ло лишь после установления 
в Грузии Советской власти.

Поэзия Ило Мосашвили при
влекает внимание своей глубо
кой идейностью, художествен
ностью, реализмом. Неистощи
мым источником творчества 
поэта были советская дей
ствительность, успехи нашего 
народа. Ило Мосашвили, как пламенный ! 
патриот, всегда своевременно откликался на 
актуальные задачи, которые ставили Ком- 

I мунистичрская партия и Советское прави- ]
! тё.тьство перед советским народом. Вся 
! деятельность Ило Мосашвили была проник- 
; нута высоким гражданским сознанием.

Ило Мосашвили с огромной любовью вос- 
I певал организатора и вдохновителя всех 
I наших великих побед— Коммунистическую 
партию Советского Союза. Неру Ило Моса
швили принадлежит не одно блестящее 
стихотворение, посвященное великим вож
дям трудящихся Ленину и Сталину, нашей 
великой социалистической Родине. Стихо
творения поэта нашли путь к сердцу наро
да, стали песнями. Поэт увлеченно воспе
вал великую ленинско-сталинскую дружбу 
советских народов.

В грозные дни Великой Отечественной 
войны советского народа поэт-гражданин 
Ило Мосашвили неустанно трудился, от
давал всю свою энергию борьбе против вра
гов человечества, против фашизма.

Особенно значительных творческих ус
пехов добился Ило Мосашвили в послевоен
ный период. Он сыграл, в частности, боль
шую роль в развитии советской грузинской 

пт.есы —  «Начальник
дой артист 3. Андлсапаридзе,  ̂   г__...
народный артист Грузинской ССР В Кра- j драма-пургии. Его 
веишвили, Этери— Т. Тактакишвили, Ма ; станции», «Потопленные камни» и «Его 
рихи--народная артистка Грузинской ССР звезда»— значительное явление в грузин-

Сбор чая в колхозе селения Двабзу 
колхоза Герой Социалистического Труда В.

Махарадзевского района. Звеньевой П. Инцкирвели (слева) и председатель 
Джабуа проверяют качество чайного листа. Фото В. Тархова.

Н. Харадзе. Зрители тепло приняли спек
такль.

Гастроли театра оперы и балета имени 
3. Палиашвили продлятся в Сочи до 6 сен
тября. Курортникам и трудящимся города 
будут показаны лучшие постановки. Со
чинский зритель увидит выдающиеся 
произведения грузинского оперного искус
ства. Кроме оперы «Абесалом и Этери», 
будет показана опера 3. Палиашвили «Дан
ей». Из произведений классиков русской I 
музыкальной культуры будут поставлены j 
оперы Чайковского «Евгений Онегин» и | 
«Иоланта». Из произведений заиадноевро- 
пейской музыкальной классики— «Аида», 
«Риголетто» Верди, «Кармен» Бизе, «Лак- 
мэ» Делиба. Зритель увидит новую поста
новку тбилисского театра— оперу «Богдан 
Хмельницкий» Данькевича.

Большой интерес представляют балет
ные спектакли, которые покажет театр. В 
их числе балеты композитора лауреата 
Сталинской премии Д. Торадзе «Горда» и 
«За мир», «Сердце гор» —  композитора 
лауреата Сталинской пррмии А. Валанчи- 
вадзе, «Лебединое озеро» Чайковского, 
«Дон-Кихот» Минкуса.

Во всех спектаклях будут заняты веду
щие силы театра. Артисты тбилисской 
оперы также примут участие в ряде кон
цертов в сочинском летнем театре, высту
пят в здравницах курорта.

свой художественной литературе. Эти пье
сы отличаются глубокой идейностью, поли
тической нацеленностью, стоят на высоком 
художественном уровне, они способствовали 
творческому росту наших театров.

За последнее время Ило Мосашвили на
писал новую пьесу из славного историче

ского пропитого нашего народа. Эта пье
са —  «Дорога грядущего» —  посвящена 
теме исторической дружбы русского и гру
зинского народив.

Ило Мосашвили вел плодотворную обще
ственную деятельность. Он был членом 
Президиума Верховного Совета Грузинской 
ССР, председателем Грузинского Комитета 
защиты мира, членом Президиума правле
ния Союза советских писателей Грузии.

Коммунистическая партия и Советское 
правительство высоко оценили заслуги Ило 
Мосашвили перед народом. Пьесы его —  
«Потопленные камни» и «Его звезда»— бы
ли удостоены Сталинской премии; писатель 
был награжден орденом Ленина, орденом 
Трудового Красного Знамени и медалями.

Ило Мосашвили был замечательным 
другом, отзывчивым, чутким товарищем. 
Советский читатель с благодарностью будет 
помнить любимого поэта и драматурга, а 
в сердцах его друзей он будет жить всегда.

А. Гуния, А. Абашели, Г. Абашидзе, 
И. Абашидзе, В. Анджапаридзе, А. Ба- 
ланчивадзе, А. Барамидзе, М. Барата
швили. А. Белиашвили, А. Васа-
дзе, Ш. Гамбашидзе, А. Гомиашвили, 
Ш. Дадиани, У. Джапаридзе, Б. Жген- 
ти. П. Ингороква, л К. Каладзе, 
Т. Квливидзе, J1. Киачели, В. Купра- 
дзе, А. Кутатели, Г. Леонидзе,
К. Лордкипанидзе, М. Маградзе,
А. Мирихулава, Н. Мусхелишви- 
ли, Д. Мчедлидзе, Г. Натрошвили, 
И. Нонешвили, Ш. Радиани, Г. Та- 
билзе. В. Топуридзе, В. Хатиашвили. 
А. Хорава, Ъ. Чиаурели, С. Чикова- 
ни, С. Чилая, С. Шаншиашвили.

О т М инистерства ку л ьтур ы  Грузинской С С Р
Министерство культуры Грузинской ССР с прискорбием извещает о смерти чле

на Президиума Верховного Совета Грузинской ССР, писателя и общественного деяте
ля, председателя Грузинского Комитета защиты мира, лауреата Сталинской премии

Ильи (Ило) Онисимовича МОСАШВИЛИ.

. О т С о ю за  советских писателей Грузии
Союз советских писателей Грузии с глубоким прискорбием извещает о смерти 

видного советского писателя и общественного деятеля, члена Президиума Верховного 
Совета Грузинской ССР, члена Президиума правления Союза советских писателей 
Грузии, лауреата Сталинской премии

Ильи (Ило) Онисимовича МОСАШВИЛИ.

О т Грузинского Комитета защ иты  мира
Грузинский Комитет защиты мира с прискорбием извещает о смерти члена Пре

зидиума Верховного Совета Грузинской ССР, писателя, председателя Грузинского Ко
митета защиты мира, лауреата Сталинской премии

Ильи (Ило) Онисимовича МОСАШВИЛИ.
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ственно произвести ремонт школьных зда-1 жается на качестве ремонта. Во многих

Быстрее
к

%
„Сорняки" на ниве 

просвещения

завершить подготовку школ 
новому учебному году

В районном отделе народного образова- 1 дение всеобуча возлагает ее на сельские 
ния учеником-шофером работает Нугзар t Советы, а на школы.
Турманишвили. Способный, любознатель
ный паренек, он проявляет большой интс-

ний. Но дело от этого не улучшается. На школах района нужно срочно ремонтиро-1 
капитальный ремонт 12 сре*них и вось- j вать крыши, но нет кровельного железа, 
милетних школ района ассигновано 196! черепицы, шифера. Все это может привести 
тысяч рублей, а освоено из них на 1 авгу- к тому, что некоторые отремонтированные 
ста только 96 тысяч рублей. К  ремонту сейчас школы после первого же дождя ири-
многих школ здесь еще и не приступали. 
Под угрозой срыва находится, в частности, 
ремонт нового школьного помещения в селе 
Руисис Цина Убани.

Есть опасность, что и к этому учебному

Немного времени осталось до того зна
менательного дня, когда снова широко рас
пахнутся двери школ, прозвенит звонок и 
начнется новый учебный год. Как и еже
годно, в школы скоро придут новички 
счастливая и радостная детвора, которая 
впервые сядет за парты.

Придут первоклассники и в школы Ка
рельского района.

Если судить по данным, имеющимся в 
районном отделе народного образования, то 
в Карели хорошо обстоит дело с выполне
нием закона о всеобуче. Учителя обошли 
дома и выявили по микрорайонам школ де
тей школьного возраста. Составлены спис
ки, уточненные и заверенные в сельсове
тах.

—  В новом учебном году, —  говорит 
заведующий районным отделом народного 
образования Б. Дабрундашвили, —  в пер
вых классах у нас будет обучаться свыше 
тысячи ребят. Школы деятельно готовятся 
к их встрече.

Слов ист, школы района немало сделали 
для осуществления закона о всеобуче. Од
нако особых причин к тому, чтобы быть 
довольным плодами своего труда, у район
ного отдела народного образования нет. Да
леко не все данные, которыми располагает 
РОНО, соответствуют действительности: 
списки детей школьного возраста еоставле-

Неудивительно после этого и то, что сес-
_ „ сия Агаринского поселкового Совета (пред- „  ........---------- -

pec к технике, оа сравнительно короткий седатель поселкового Совета Д. Беридзе), году не будет закончено строительство 
срок Нугзар в совершенстве изучил устрой-; обсудившая в начале июля вопрос о подго- руисской средней школы. Строительные ра-
ство автомашины и научился умело сю товке школы к новому учебному году, при- 
управлять. няла решение: «Поручить педагогическому

—  Наш воспитанник! —  говорят о Тур- ■ коллективу агаринской средней школы до 
манишвили руководители Карельской сред-1 20 августа обеспечить точный учет детей 
ней школы. —  Если он будет учиться, —  школьного возраста».
далеко пойдет...

При этом руководители школы стыдливо
После этой сессии прошло уже более ме

сяца, но для выполнения принятого реше-
умалчивают о том, что Нугзар Турмави- ния пока что сделано очень мало. В посел-

района должны принять неотложные меры 
к тому, чтобы ликвидировать эти «сорня
ки» на благородной ниве просвещения.

С. ПОРТНОЙ. 
(Спец. корр. «Зари Востока»).

швили два года тому назад оставил учеоу, 
окончив всего лишь три класса.

Этот случай не является, к сожалению, j 
единичным. Не получили восьмилегнего об-j 
разования Ц. Ханишвили, М. Гвиниашвили | 
и Ш. Гивиашвили, занимавшиеся в вось- ! 
милетней школе села Руисис Цина У бани.
Но руководителей школы это нисколько не 
смущает. Заручившись справками о том, 
что эти ученики были «переростками», 
подшив справки в дело, они посчитали 
свою миссию законченной.

В первом классе восьмилетней школы, „  Гугулятвили Н Кочитмпи 1 На
села Кинцвиси в новом бис'ащвили в нынешнем году впервые пой-
обучаться 8 новичков. Преподавательнице школу на самом же чете они уже
В. Саная стоило немало трудов выявить; “  самлм “  иле ови уже
этих детей, и все же ей. не удалось учесть j Решли в третий кл сс.^
всех ребят школьного возраста. Произошло | Нельзя сказать, что райком партии и ис-
это потому, что Згудерский сельсовет, на полком райсовета не занимаются вопросами

ковом Совете до сих пор нет точных дан
ных о количестве детей школьного возра
ста. Особенно неблагополучно обстоит дело 
с учетом детей, проживающих в селах, 
расположенных неподалеку от поселка 
Агара.

В ряде сельсоветов района похозяйствен- 
ные книги ведутся небрежно. В них много 
неточностей. По книгам иногда бывает не
возможно установить контингент детей 
школьного возраста. В книге Згудерского 
сельсовета, например, значится, что дети 
колхозников села Кинцвиси —  Б. Кумари-

территории которого расположена школа, 
стоит в стороне от всеобуча.

—  Вопросами всеобуча, —  говорит пред- 
, седатель сельсовета Г. Гамбашидзе, —  у 

ны, по в них имеются неточности, обходы нас ведают школы. Признаться, я даже не 
домов в селах произведены, но саелано'это| знал, что этим иоложено заниматься сель- 
в ряде случаев формально, без участия. свому Совету.
сельских Советов. В районе есть случаи, | Впрочем, в этом ответе нет ничего уди- 
когда дети оставляют школу, не получив вительного, если учесть, чго исполком рай 
даже начального образования. 1 совета основную ответственность за прове-

всеобуча. подготовки школ к новому учеб
ному году. Эти вопросы неоднократно об
суждались на заседаниях и совещаниях, по 
ним принимались пространные решения. Но 
беда в том, что эти решения не подкреп
ляются организаторской работой на местах, 
выполнение их должным образом не конт
ролируется.

Много разговоров ведется в Карсли о не
обходимости своевременно и доброкаче-

боты ведутся здесь неорганизованно, ку
старным способом, без механизмов. Доста
точно сказать, что четыре каменщика, за
нятые на кладке стен, едва ли выполняют 
за день норму одною каменщика. Руисский 
колхоз плохо помогает стройке подсобными 
рабочими.

Еще хуже обстоит дело с ремонтом на- j 
чальных школ, который должен произво- 1 
диться за счет средств сельских Советов. 
Районный отдел народного образования са
моустранился от этого дела и занял по от
ношению к ремонту начальных сельских 
школ позицию невмешательства.

Нет такого дня, чтобы директор началь
ной школы села Самцсриси А. Блиадзе не 
обращался к председателю Кехиджварского 
сельсовета за помощью. Но это бесполезно. 
Председатель сельсовета Я. Ломиташвили 
не удовлетворяет законных требований ди
ректора школы и не принимает никаких 
мер к тому, чтобы ускорить ремонт школь
ного здания. Непростительно затягивается 
ремонт школ и в Санебели, Клду, Ведреба 
и других селах сельсовета.

Следует также отметить, что Мини
стерство просвещения Грузинской ССР не 
проявляет должной заботы и поворотливо
сти в обеспечении школ строительными ма
териалами. По этой причине задержался 
капитальный ремонт ряда зданий средних 
и восьмилетних школ. Лесоматериалом 
стройки полностью ее обеспечены. Не
редко приходится использовать ста
рые доски и бревна. Это, понятно, отра-

дется ремонтировать заново.
Предприятиям и организациям, шеф

ствующим над школами, предоставлено пра
во выделять; без ущерба для производ
ства, материалы для ремонта школьных ! 
зданий, помогать школам транспортом. В 
районе эта шефская помощь школам не 
оказывается, хотя указаний по этому по
воду исполком райсовета давал больше, чем 
следует. Не выполняют своих шефских 
обязанностей Агаринский сахарный завод и 
Бретскии совхоз Директор Карельской МТС 
В. Гогоберидзе, несмотря на неоднократные 
просьбы, никак не соберется выделить ав
томашину, чтобы привезти из Хашури кир
пич, крайне необходимый для ремонта 
школ.

В районе не учтены ошибки прошлого 
года и в таком важном деле, как обеспече
ние школ топливом. Еще ни одна школа 
полностью не заготовила на зиму дров. К 
этому делу безответственно относятся мно
гие руководители колхозов. Так, например, 
председатель згудерского колхоза имени 
Сталина К. Маргишвили отказался помочь 
местной средней школе в перевозке топли
ва, и директору школы пришлось обратить
ся за содействием в колхоз имени Калини
на села Арцеви, который расположен в пя
ти километрах от Згудери.

Невыполненным осталось и другое реше
ние исполкома райсовета —  об обеспече
нии квартирами сельских учителей. В ны
нешнем году построить дома для учителей 
планировали Руисский, Дирбский, Карель
ский и Ахалсопельский сельсоветы. Прошло 
уже семь месяцев, но ни один из этих сель
советов к строительству домов не присту
пил.

Шефзная помощь шноле

В работе по осуществлению всеобуча, в 
подготовке школ к новому учебному году в 
Карельском районе имеются серьезные не
достатки. Партийные и советские органы

Много лет шефствует над восьми
летней школой коллектив Ткварчельской 
ГРЭС. Энергетики неоднократно оказывали 
помощь школе, обеспечивая ее йеобхо- 
димыми пособиями, приборами. В прошлом 
году, например, шефы п о по лни ли  ш к о л ь 
н ы й  кабинет химическими составами, ре
активами, выделили различные приборы.

Коллектив рабочих и служащих стан
ции поддерживает постоянную связь с 
руководителями и педагогами школы. Во
просы поведения и успеваемости школь
ников систематически обсуждаются на 
цеховых партийных собраниях с уча
стием родителей и педагогов.

Сейчас энергетики активно помогают 
школе в подготовке к новому учебному 
году. Силами работников электростанции 
закончен ремонт школьного здания, произ
ведена побелка классных комнат, остекле
ны окна, отремонтирована крыша, ведется 
заготовка дров.

К началу учебного года шефы пополнят 
физический и химический кабинеты но
вым оборудованием, измерительными при
борами.

В новом учебном году коллектив стан
ции собирается помочь школе в осущест
влении политехнического обучения. Ди
рекция электростанции решила передать 
школе токарный станок и другие инстру
менты для работы по металлу и дереву. 
Инженерно-технические работники будут 
выступать здесь с лекциями на производ
ственные и технические темы.

Предполагается также организовать экс
курсии учащихся в электроцех, химиче
ские лаборатории и другие цехи станции.

Следуя примеру коллектива электростан
ции, школе помогают в подготовке к ново
му учебному году и другие предприятия 
Ткварчели.

П. КРАСИНСКИИ.
(Корр. «Зари Востока»).
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С е с с и я  
Великого Национального 

собрания Румынской 
Народной Республики

БУХАРЕСТ, 5 августа. (ТАСС). Сегодня 
вдесь состоялась сессия Великого Нацио
нального собрания Румынской Народной 
Республики. Сессия приняла закон о по
миловании и амнистии, закон об органи
зации и работе государственного арбит
ража, утвердила указы Президиума Вели
кого Национального собрания.

Победы, одержанные трудящимися Ру 
мынской Народной Республики за 10 лет, 
прошедших после освобождения страны, 
говорится в законе о помиловании и ам
нистии, укрепили народно-демократиче
ский строй. Неуклонно растет материаль
ный и культурный уровень трудящихся. 
Вое больше развивается в массах новое 
отношение к труду, к государству, к 
выполнению общественного долга. Укре
пилась народная законность —  важный 
фактор упрочения режима народной демо
кратии, защиты интересов трудящихся и 

пресечения преступных действий.
В  связи с этим в законе предусматри

вается освобождение из мест заключения 
лиц. приговоренных к лишению свободы 
fco 5 лет, сроки наказания свыше пяти 
лет сокращаются на две трети. Указанные 
положения распространяются на судебные 
дела, находящиеся в процессе разбира
тельства.

Корейский народ возмущен провокационными действиями 
американской военщины и лисынмановцев

Вы ступление 
президента Эйзенхауэра 

на пресс-конференции
ВАШИНГТОН, 5 августа. (ТАСС). Вчера 

ва очередной пресс-конференции прези
дент США Эйзенхауэр, отвечая на вопрос 
журналистов, коснулся, в частности, со
ветско-американских переговоров об атом
ной энергии. Эйзенхауэр утверждал, что 
американское предложение (имеется в ви
ду предложение, выдвинутое президентом 
Эйзенхауэром 8 декабря 1953 года) якобы 
не было встречено благожелательно Совет
ским Союзом.

Между тем известно, что Советский 
Союз выразил полную готовность вести 
переговоры относительно использования 
атомной энергии и высказался при этом 
sa то, чтобы государства —  (участники 
соглашения приняли на себя обязательст
во не применять атомного и водородного 
оружия и другого оружия массового унич
тожения.

Эйзенхауэр вновь подтвердил позицию 
США в вопросе об отношении к Китай
ской Народной Республике. Он заявил, 
что Соединенные Штаты в настоящее 
время «не допустят Китайскую Народную 
Республику в какую-либо организацию, 
Где они имеют какой-то голос».

Б и р м а  о т к а з а л а с ь  у ч а с т в о в а ть  
в переговорах о с о з д а н и и  

а г р е с с и в н о г о  блока
ЛОНДОН, 5 августа. (ТАСС). Как следу

ет из сообщения корреспондента агент
ства Рейтер, премьер-министр Бирмы У Ну 
телеграфировал цейлонскому правительст
ву об отказе правительства Бирмы участ
вовать в организуемой в сентябре конфе
ренции по вопросу о предложенном США 
договоре для Юго-Восточной Азии. Теле
грамма была прислана в ответ на обраще
ние премьер-министра Цейлона Коталавала, 
который предложил странам— участницам 
совещания в Коломбо —  Индии, Индоне 
зии, Пакистану и Бирме, высказаться по 
поводу этого предложения.

Заявление министра 
информации Индонезии

ДЖАКАРТА, 5 августа. (ТАСС). Сегодня 
5в газетах опубликовано заявление мини
стра информации Индонезии Тобинга. В 
заявлении говорится, что индонезийское 
атравлтельство отклоняет предложение 
США о вступлении в пакт Юго-Восточной 
Азии, так как «это противоречит принци
пам нашей свободолюбивой внешней по
литики, направленной на сохраненне ми
ра во всем мире». Тобинг подчеркнул, что 
Индонезия не желает участвовать ни' в 
каком военном блоке. Наша страна, ска
зал он, и впредь будет активно выступать 
в защиту мира во всем мире.

ПХЕНЬЯН, 5 августа. (ТАСС). Все слои 
населения Корейской Народно-Демократи
ческой Республики с возмущением узнали 
о провокационных действиях лиеынманов- 
ских властей, направленных против пер
сонала групп нейтральной комиссии по 
наблюдению за перемирием. Газета «Но- 
дон синмун» в передовой статье, напоми
ная о заявлении командующего лисынма- 
новской жандармерией, потребовавшего, 
чтобы представители нейтральной комис
сии по наблюдению за перемирием немед
ленно покинули Южную Корею, а также 
о нападении на персонал инспекционных 
групп в городах Инчоне, Пусане, Куньса- 
не и Сеуле, пишет:

Подобные провокационные действия со
вершены сразу же после того, как Ли 
Сын Ман, поощряемый воинственными 
элементами США, заявил на объединенном 
заседании сената и палаты представите
лей американского конгресса, что настал 
момент «провозгласить об окончании пе
ремирия в Корее», и тем самым выболтал 
свой план вновь развязать войну в 
Корее. Не приходится сомпеваться в том, 
что провокационные действия предприни
маются лисынмановцами по указке и с 
одобрения их американских хозяев.

Газета указывает, что после прекра
щения военных действий в Корее правя
щие круги США и лисынмановские вла

сти постоянно стремились обострить по- 
: ложение в Корее и сорвать соглашение о 
перемирии. В качестве примера газета 
приводит агрессивный «корейско-амери
канский договор о взаимной обороне», на
сильственное задержание более 27 тысяч 
военнопленных и постоянные нарушения 

[ соглашения о перемирии. За период после 
(заключения перемирия до 14 июня теку
щего года американские самолеты 309 раз 

! вторгались в воздушное пространство се- 
! вернее демилитаризованной зоны, воору
женный персонал вражеской стороны 80 
раз незаконно переходил демаркационную 

; лилию и 50 раз обстреливал демилитари- 
j зованную зону.

В последнее время, продолжает газета, 
деятельность американских властей и ма
рионеточной клики Ли Сын Мана, на- 

j правленная на подрыв перемирия в Ко- 
; рее, ^особенно усилилась. В то время как 
корейско-китайская сторона точно выпол- 

; пяет соглашение о перемирии, американ- 
I ская сторона препятствует выполнению 
! нейтральной комиссией ее законных обя
занностей, пытается сорвать соглашение 
о перемирии и создать напряженную об
становку.

В  заключение газета пишет, что аме
риканские власти должны честно выпол
нять каждый пункт соглашения о пере
мирии.

Заседание Международной комиссии по контролю 
за перемирием в Икдо-Китае

ДЕЛИ, 5 августа. (ТАСС). Как переда- 1 представителей трех государств, участ- 
ло делийское радио, сегодня утром в ! вующих в Международной комиссии по 
Дели состоялось специальное заседание I контролю за перемирием в Пндо-Китае.

Н О В О С Т И  С П О Р Т А

НА X I! ВСЕМ И РН Ы Х ЛЕТНИХ  
СТУДЕНЧЕСКИХ ИГРАХ

БУДАПЕШ Т, 5 августа. (ТАСС). Вчера 
вечером на X II Всемирных летних студен- 
ческих играх закончилось соревнование по 
классической борьбе. Звание чемпионов 
игр и золотые медали завоевали советские 
спортсмены Ленц, Анфиногенов, Николаев 

: и Притыченко и венгерские борцы Баранья, 
Пояк, Tapp и Сильва'ши. Четыре советских 
борца получили серебряные медали. Таким 
образом, командное первенство по класси- i 
ческой борьбе завоевали спортсмены СССР. 
На втором месте — спортсмены Венгрии.

По прыжкам в воду с вышки золотую.
серебряную и бронзовую медали получи
ли спортсмены Советского Союза. На пер
вом месте — Бренер (155.86 очка), на вто
ром — Чачба (146,84 очка), на третьем — 
Галкин (146,37 очка). В эстафете 4X200 
метров для мужчин советская команда за
воевала второе место.

Вчера начались выступления гимнастов.
В соревнованиях на личное первенство по 
обязательной программе первое место 
удерживает венгерский спортсмен Такач. 
на втором—Азарян (СССР) и на третьем— 
Гайда (СССР). В командном первенстве 
впереди гимнасты СССР, набравшие 341,75 
очка, за ними следуют команды Венгрии и 
Чехословакии.

Заканчиваются выступления боксеров. 
Большой интерес вызвала встреча между 
Дарбаисели (СССР) и Папп (Венгрия), 
закончившаяся победой последнего.

Т б и л и с и
г о р о д с к а я  х р о н и к а

Польская нота Янглии
ВАРШАВА, 5 августа. (ТАСС). Мини

стерство иностранных дел Польской На
родной Республики направило английско
му посольству в Варшаве ноту, в которой 
говорится:

28 июля во время стоянки польского 
торгового судна «Ярослав Домбровский» в 
лондонском порту на его борту был обна
ружен нелегальный пассажир. Как вско
ре выяснилось, это был Антони Климович, 
уволенный в свое время из польского тор
гового флота и разыскиваемый польскими 
властями в связи с совершенными им 
уголовными преступлениями. Следует до
бавить, что Климович был также дважды 
подвергнут наказанию английскими вла
стями за контрабанду в Англии.

Спустя некоторое время после обнару
жения на судне нелегального пассажира, 
прибыли представители британских имми
грационных властей, которые, получив от 
капитана разъяснения, касающиеся Кли
мовича, покинули судно. 31 июля пред
ставитель английских иммиграционных 
властей вручил капитану письменное раз
решение на вывоз Климовича из порта. Од-, 
повременно он вручил Климовичу письмен- j 
ное извещение об отказе английских вла- j 
стей выдать ему разрешение сойти  на 
берег.

Однако, говорится в ноте, на пути из ! 
Лондона в Гдыню судно было задержано 
полицейской лодкой, на которой находи
лись представители английских иммигра-1 
цпонных властей. Они потребовали выда- j 
чи Климовича, не обосновав причины из

менения своего предыдущего решения. 
Когда капитан, как указывается в ноте, 
отказался выдать преступника, к судну 
подошли два английских торпедных кате
ра, на борту которых находились отряды 
по ли ц ии . Часть полицейских вторглась на 
судно. Взломав дверь каюты, в которой на
ходился Климович, полицейские увели 
Климовича. Английская полиция вела себя 
грубо, один из членов экипажа был избит 
дубинками, а другому были нанесены 
серьезные увечья. В этих незаконных 
действиях участвовали 120 служащих 
английской полиции, которыми непосред
ственно командовал полицейский комис
сар Джон Нот-Вузер.

В  ноте указывается, что эти действия 
английской полипии являются грубым на
рушением международного права. Приме
нение физической силы, нарушение не
прикосновенности членов экипажа и даже 
нанесение им ран и побоев, а также по
вреждение оборудования являются недо
пустимым актом насилия по отношению к 
судну, совершающему мирное плавание в 
интересах торгового обмена между обеими 
странами.

В ноте говорится, что польское прави
тельство заявляет решительный протест и 
требует выдачи преступника Климовича, 
возмещения ущерба, нанесенного вслед
ствие задержания судна «Ярослав Дом
бровский» и нападения на него англий
ской полиции, а также требует наказания 
виновных.

Положение в Тунисе
ПАРИЖ, 5 августа. (ТАСС). Как явст

вует из сообщения агентства Франс Пресс, 
в арабских кварталах города Сфакс (Ту
нис) по приказу французского генераль
ного резидента установлен комендантский 
час.

Кроме того, запрещено всякое движения 
в горном районе Сахема, близ Кассерина, 
где в настоящее время проводятся опера
ции против участников национально-осво
бодительного движения.

Поощряемый определенными американскими кругами. Ли Сын Ман выступил в 
СШ А с наглой поджигательской речью.

Рис. И . Гурро. (Из газет)<

Г о л о с  и п о д го л о со к

Произвол чилийских властей
БУЭНОС-АЙРЕС, 6 августа. (ТАСС). 

По сообщению из Сант-Яго (Чили), вчера 
в Чили прибыл для вручения междуна
родной Сталинской премии мира поэту 
Пабло Неруда писатель Эренбург. На аэ
родроме в Сант-Яго его встречали Неруда, 
депутаты парламента и многочисленные 
представители общественности столицы.

На аэродроме п о л и ц и я  попыталась под
вергнуть писателя унизительной процеду
ре, отведя его и его жену в отдельное по
мещение аэропорта и вскрыв его багаж. 
Полиция приняла строгие меры против 
встречающих, "выражавших возмущение 
поведением полиции.

Полиция извлекла из чемодана Эрен- 
бурга документы, касающиеся выдачи 
премии, и пыталась их вскрыть. Эренбург 
заявил решительный протест.

БУЭНОС-АЙРЕС, 6 августа. (ТАСС). Со
гласно сообщению, полученному по теле
фону из Чили, министр внутренних дел 
Абдон Парра заявил, что документы бы
ли взяты у Эренбурга, якобы, для провер
ки и что они будут возвращены Эренбур- 
гу лишь после «проверки».

XV П ЕРВЕНСТВО  СОВЕТСКОГО  
СОЮЗА ПО АКАДЕМ ИЧЕСКОЙ  

ГР Е Б Л Е

Закончились соревнования на лично
командное первенство Советского Союза 
по академической гребле; в соревнованиях 
приняло участие более 600 спортсменов 
14 спортивных обществ.

В заезде женских одиночек победу и 
звание чемпиона Советского Союза во вто
рой раз завоевала Роза Чумакова (ЦДСА). 
Высокого результата добилась женская 
восьмерка ЦДСА, в четвертый раз завое
вавшая первенство страны. Один километр 
эта команда прошла за 3 минуты 23 секун
ды; команда «Крылья Советов» отстала 
только на шесть десятых секунды.

Особый интерес вызвали соревнования 
мужских команд на дистанции в 2 тысячи 
метров. В  заезде мужских распашных 
двоек без рулевого борьба разыгралась 
между чемпионами Европы И. Булдаковым 
н В. Ивановым (ДСО «Химик») и М. Плак- 
синым и В. Багрецовым («Динамо»), Победу 
и звание чемпионов страны завоевала 
команда ДСО «Химик».

В заезде мужских одиночек — одном из 
интереснейших соревнований — победу в 
звание чемпиона Советского Союза завое
вал отлично финишировавший А. Беркутов 
(«Динамо»), Прошлогодний чемпион стра
ны и победитель олимпийских игр Ю. Тю- 
калов остался на втором месте.

Призеры олимпийских игр на парных 
двойках без рулевых Г. Жилин и И. Емчук 
(«Наука») вновь завоевали золотые меда
ли чемпионов.

Упорная борьба на финише мужских 
j восьмерок между командами «Крылья Со

ветов», «Красное знамя», «Буревестник» и 
ЦДСА закончилась победой команды 
«Крылья Советов».

Командное пеовенство завоевали спортс
мены общества «Динамо», набравшие 
148 очков, на втором месте — спортсмены 
общества «Крылья Советов» (141 очко) и 
на третьем месте — «Красное знамя» 
(132 очка).

После торжественного парада победите
лям были вручены алые майки чемпионов, 
а представителям спортивного общества 
«Динамо» — переходящий приз Комитета 
по физической культуре и спорту при Со
вете Министров Союза ССР. (ТАСС).

Тбилиси сегодня. Новые дома на Университетской улице.
Фото Я. Аврутина.

ДЛЯ НОВОСТРОЕК ГОРОДА
В Ленинском районе Тбилиси началось 

строительство завода железобетонных изде
лий. Завод будет оснащен передовой техни
кой. Предприятие предназначено для вы
пуска крупноразмерных панелей междуэтаж
ных перекрытий различных конструкций, го
товых лестничных маршей, железобетонных 
балок, регелей и других частей и элементов 
зданий. Оно будет также централизованно 
снабжать стройки столицы республики то
варным бетоном. Предприятие должно быть 
введено в эксплуатацию в 1956 году.

Осуществляется также ряд других меро
приятий по значительному расширению ин
дустриальной базы жилищно-гражданского 
строительства в Грузии. Неподалеку от

Тбилиси, у железнодорожной станции Дзег- 
ви, начинается сооружение завода железо
бетонных плит и перекрытий. Здесь устанав
ливается специальный строительный ком
байн, который будет серийно изготовлять 
плиты и перекрытия, монтируемые в здания 
в готовом виде. Завод рассчитан на выпуск 
160 тысяч квадратных метров плит-перекры
тий в год.

Укреплению индустриальной базы город
ских строек послужит также строительство 
Тбилисского камнеобрабатывающего завода, 
который будет изготовлять облицовочные 
плиты и другие строительные детали зданий 
и достигнет общей производительности 60 
тысяч квадратных метров плит в год.

(ГрузТАГ).

Овощи—населению Тбилиси
После выполнения обязательств по госу

дарственным поставкам колхозы и колхоз
ники сдают излишки сельскохозяйственных 
продуктов потребительской кооперации для 
продажи их на комиссионных началах.

5 августа из Тетрицкаройского района в 
Тбилиси прибыла колонна из 35 грузовых 
автомашин с сельскохозяйственными про
дуктами.

Колхоз селения Кода, где председателем 
правления И. Далакишвили, сдал для
комиссионной продажи более 1.500 кило- латкам Коопторга.

граммов помидоров, 885 килограммов огур
цов, около пяти тонн яблок, персиков, слив, 
арбузов.

Артель селения Асурети (председатель 
правления Г. Челидзе) доставила для 
продажи более тонны помидоров и огурцов, 
много слив, ткемали и других продуктов. 
Всего этой колонной доставлено из 21 кол
хоза более 70 тонн различных продуктов, 
которые распределены по магазинам в па-

40 л е т  з
Коллектив Тбилисского таксомоторного 

парка на днях торжественно отметил юби
лей десяти водителей такси, проработавших 
за рулем 40 лет. Старейших водителей — 
А. Бениева, А. Тедиашвили, К. Паремуза- 
швили, Г. Авакимова, 3. Иремашвили, 
И. Лукьянова, Б. Апресова, А. Степанова, 
А. Акопова, П. Схиртладзе тепло поздра
вили секретарь парторганизации парка 
П. Герарди, шофер Г. Асатуров, представи
тель Министерства автомобильного транс
порта и шоссейных дорог Грузинской ССР 
С. Кохреидзе и другие.

а р у л е м
Старейшие водители такси являются пе

редовиками соревнования за' увеличение 
межремонтного пробега автомашин, за эко
номию горюче-смазочных материалов и ре
зины.

Юбилярам были преподнесены ценные по
дарки. Трое из них — А. Бениев, А. Тедиа
швили и К. Паремузашвили — награждены 
почетными грамотами Министерства авто
мобильного транспорта и шоссейных дорог 
Грузинской ССР.

На Кубок Грузинской ССР по футболу
Команде - победительнице — коллективу 

Тбилисского трамвайно-троллейбусного уп
равления вручен почетный приз — Кубок 
Грузинской ССР по футболу.

Вчера на тбилисском стадионе «Динамо» 
состоялась финальная встреча розыгрыша 
Кубка Грузинской ССР по футболу. Встре
тились команды Тбилисского трамвайно
троллейбусного управления и спортивного 
общества «родник» (г. Поти).

Упорная игра закончилась победой тби
лисских футболистов со счетом 3: 0. Редактор И. ЧХИКВИШВИЛИ.
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ГрузиТиа- гГ Л а„р-СТяВвниап С 10 АВГУСТА Г А С Т Р О Л И  I
(Плехановский пр., 123)

Ъ Л Е Т Н И И  Т Е А Т Р  Московского театра - студии киноактера f
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ГРУЗИНСКАЯ ГОСУДАРСТВЕННАЯ ФИЛАРМОНИЯ § 1  с т а д и о н  « д и н а м о ,
Е  (Плехановский пр., 123)

(ул. Брдзола, 2, тел. 3-21-62).

Л Е Т Н И Й  Т Е А Т Р  
ЛЕНИНГРАДСКИЙ А Н С А М Б Л Ь  О П ЕР ЕТ ТЫ

7 августа
М О Я  Г Ю З Е Л Ь

Текст Помещикова и Рожкова

О ппо зиц ионны е партии Японии  
требую т о т с т а в к и  к а б и н е та  И о с и д а

ШАНХАЙ, 5 августа. (ТАСС). По сооб
щениям из Токио, вчера в японском пар
ламенте состоялось совещание представи
телей четырех оппозиционных партий. 
Участники совещания потребовали созвать 
чрезвычайную сессию парламента и еди
нодушно приняли решение выразить на 
этой сессии недоверие правительству Ио- 
сида.

Это решение было поддержано 228 де
путатами нижней палаты: 72 от прогрес
сивной, 71 от левой и 63 от правой со
циалистических партий, 8 от «либераль
ной партии Японии», 5 от независимых и 
9 от других партий и группировок. Всего 
в составе нижней палаты —  466 депу
татов.

8 августа

Текст В. Крылова

9 августа

Н И Т

Музыка Б. Александрова
(лауреат Сталинской премии, 

народный артист РСФСР)

У  Ш
Музыка Г. Эрве

Е Е  7 и 10 августа Щ
Е  Ё  Международные товарищеские встречи §
Е  Е  мужских команд -
ï  l  п 0 I

I I  Б А С К Е Т Б О Л У  !
ТБИЛИСИ

(Сборная города)

ПРОЩ АЛЬНЫЙ СПЕКТАКЛЬ
В С И Р Е Н Е В О М  С А Д У  

Текст Ц. Солодаря Музыка Н. Богословского
10 и 12 августа

Г А С Т Р О Л И  
МОСКОВСКОГО ТЕАТРА-СТУДИИ КИНО АКТЕРА  

А. Н. Островский

Б Е С П Р И Д А Н Н И Ц А
Начало в 9 час. вечера.

Билеты продаются на все объявленные спектакли.

7 августа 
ФРА Н Ц И Я
(г. Лион)

10 августа 
ФРА Н Ц И Я — ТБИЛИСИ
(г. Лион) («Динамо,, мастера)

Начало в 18 Час. 30 мин.
I  Tiiiiiiiitniiiiiiiiiiiiiiiiiiiiimiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiitiiiiiiiiiiiiiiiiiiiii?

7 августа

8 августа

О Т К Р Ы Т А Я  Э С Т Р А Д  

В Е Ч ЕР  М АСТЕРОВ ГРУЗИ НСКО Й  ЭСТРАДЫ

I  ■s Й Л ЕН И Н ГРА Д
§ g («Зенит»)
I t

9 августа 
Первенство мастеров класса «А»

ТБИЛИСИ
«Динамо») ^

  к  l iu iu n u  м iw lue , ÜU IV! ПП. DCHC^d,
Основные составы. k

5 Й Начало в 18 час. 30 мин. вечера. А

= К О Н Ц Е Р Т  Ё
АРТИСТОВ ГРУЗИНСКОЙ ЭСТРАДЫ  

« М О В Д И В А Р Т  М О Г В И Х А Р И А »  §
Начало в 9 час. вечера.

С 9 августа демонстрируется новый художественный фильм 
1 Начало сеансов в 9 ч. 30 мин. и 11 час. вечера.
= ш••»НИ... INI I  .......   IIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIÏÏ

Работники Р К КП  Грузии и исполкома райсо-
вета имени 26 комиссаров выражают соболез-
нование Т. И. Мосашвили по случаю смерти

его отца
Ило Мосашвили.

А. С., С. П., В. П. Карапетян. А, К. Мелко- 
нян, Е, К-, С. В. Таталян о семьями извещают 

о смерти мужа отца, брата и эятя 
Петроса Карапетовича Карапетяна.

Гр. паних. 7 августа в 8 пас. веч., на кв .-
ул. Энгельса. 56. Вынос 8 августа, в 4 часа дня.

Гр. АКОПОВА Маргарита Сергеевна, прожи
вающая по ул. Ленина. 7, возбуждает дело о 
разводе с гр. КА ЛА Ш ЬЯН О М  Александром 
Аветовичем, проживающим по ул. И. Чавча- 
вадзе, 8. Дело подлежит рассмотрению в Нар
суде 1-го участка Орджоникидзевского района 
гор. Тбилиси.

Гр. Н ЕД О СЕКИ Н  Александр Дмитриевич,
проживающий в гор. Львове, по ул. Серова, 9, 
кв. 2, возбуждает дело в  разводе с гр. НЕДО- 
СЕКИ НО Й  Верой Михайловной, проживающей 
в гор. Тбилиси, по ул. Коккинаки, 9. Дело 
подлежит рассмотрению в Нарсуде 2-го участ
ка Ленинского района гор. Тбилиси.
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